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Le président de la 
République préside 
une réunion sur le 
foncier industriel

Le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a présidé, lundi 
au Palais d’El Mouradia, une réunion 

sur le foncier industriel.

Algérie / itAlie:

Signature d’un mémorandum d’entente 
pour la promotion de l’enseignement 

de la langue italienne en Algérie

Sommet du partenariat à new delhi:

Zitouni appelle à saisir les opportunités 
d’investissement offertes par l’Algérie

Mort de l’Algérienne Zineb redouAne à MArseille :

 6 ans après les faits, un CRS mis en examen

Un mémorandum d’entente 
entre l’Algérie et l’Italie, 
visant à renforcer et 

promouvoir l’enseignement de la 
langue italienne en Algérie, a été 
signé lundi à Alger.
Au terme de la cérémonie de 
signature de cet accord par le ministre 
de l’Education nationale, Mohamed 
SeghirSaâdaoui et le ministre italien 
de l’Education et du Mérite, Giuseppe 
Valditara, M. Saâdaoui a indiqué 
que cet accord visait à “promouvoir 
l’enseignement de la langue italienne 
dans les établissements algériens”.
Cette rencontre, qui s’inscrit 
dans le cadre du “renforcement” 

de la coopération bilatérale dans 
le domaine de l’éducation, a été 
l’occasion “de prendre connaissance 
du système éducatif italien et de 
présenter le système éducatif algérien 
et les perspectives de le développer”, 
a-t-il ajouté précisant qu’il y a eu 
un “échange de vues sur les moyens 
de développer l’enseignement de la 

langue italienne en Algérie”.
L’objectif d’enseigner l’italien est 
de “former des générations ouvertes 
imprégnées de l’esprit d’ouverture 
et de coopération, prêtes à tisser des 
relations humaines, avec les peuples 
amis avec lesquels nous partageons 
de nombreux principes humains tels 
la liberté et la paix”.
De son côté, le ministre italien 
a affirmé que ce mémorandum 
d’entente vise à renforcer le dialogue 
entre les deux écoles algérienne 
et italienne, et à développer la 
coopération entre les deux pays, 
notamment dans les
domaines culturel et économique.

Le ministre du Commerce 
intérieur et de la Régulation du 
marché national, TayebZitouni, 

a appelé, à l’ouverture de la 29e 
édition du Sommet du partenariat 
à New Delhi (Inde), à saisir les 
opportunités d’investissement offertes 
par l’Algérie, mettant en avant la 
transparence et l’attractivité de son 
climat d’investissement.
Dans une allocution prononcée à 
l’ouverture du Sommet, le ministre 
a réitéré son appel à “tous les 
partenaires, au nom du Gouvernement 
algérien, à saisir les opportunités 
d’investissement qu’offre l’Algérie 
dans le cadre de sa renaissance 
économique et à œuvrer de concert 
à bâtir un avenir économique 
commun basé sur l’innovation et la 

productivité”.
Zitouni a précisé que les réformes 
économiques profondes engagées par 
l’Algérie depuis 2020, en application 
du programme du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, dont la nouvelle loi sur 
l’investissement et la loi monétaire 
et bancaire, “ont eu un impact positif 
sur la communauté des affaires et 
contribué à l’amélioration du climat 
d’investissement”.
Cette démarche, a-t-il ajouté, s’inscrit 
dans le cadre des efforts de l’Algérie en 
vue d’”asseoir un modèle économique 
solide du point de vue juridique 
et législatif, garantissant la liberté 
économique et l’égalité des chances 
entre investisseurs locaux et étrangers, 
tout en renforçant les normes de 

transparence et d’ouverture pour 
s’adapter aux mutations économiques 
mondiales”.
“Grâce à ces réformes, les demandes 
d’investissement ont progressé 
dans plusieurs domaines, dépassant 
récemment les 10.000 projets 
d’investissement d’une valeur de 
30 milliards de dollars”, a-t-il fait 
remarquer.
Le ministre a en outre indiqué que 
la participation de l’Algérie à la 29e 
édition du Sommet du partenariat 
visait à “établir des partenariats solides 
et de qualité” avec différents pays, 
notamment dans les domaines des
intrants et des industries 
manufacturières et mécaniques, en 
vue de renforcer les capacités de 
production locales et d’atteindre 

l’autosuffisance.
Le ministre a mis en avant, dans ce 
contexte, les atouts de l’économie 
algérienne, notamment le fait que le 
pays soit un carrefour d’échanges 
commerciaux avec 100 pays, à la 
faveur de son adhésion à différentes 
zones de libre-échange et de ses 
accords commerciaux donnant accès à 
un marché de plus de 3.000 milliards 
de dollars.
Le ministre a également rappelé les 

projets continentaux stratégiques 
réalisés par l’Algérie, comme la route 
reliant Tindouf (Sud de l’Algérie) 
à Zouerate (Mauritanie) et la route 
transsaharienne reliant Alger à Lagos
(Nigeria), dont le tronçon algérien 
est amené à devenir un corridor 
économique qui facilitera l’accès au 
marché africain en reliant les ports 
algériens au nord à la profondeur 
africaine du continent.
Zitouni a aussi passé en revue les 
efforts de développement du réseau 
de transport ferroviaire, qui est 
actuellement de 4.722 km de long 
et qui devrait atteindre 6.500 km à 
l’achèvement du programme en cours 
de
réalisation et 15.000 km à l’horizon 
2030.

Six ans après la mort de Zineb 
Redouane, l’enquête avance 
après la mise en examen d’un 

CRS. C’est l’histoire d’une Algérienne 
de 80 ans décédée en décembre 2018 
après avoir reçu, en plein visage, une 
grenade lacrymogène lancée par la 
police à Marseille.
Les faits remontent au 1ᵉʳ décembre 
2018, lors d’une manifestation de « 
Gilets jaunes » près du Vieux-Port 
de Marseille. Cette Algérienne, âgée 
à l’époque de 80 ans, avait reçu une 
grenade lacrymogène en plein visage, 
tirée par un CRS, alors qu’elle était 
en train de fermer la fenêtre de son 

appartement, situé au quatrième étage, 
rue des Feuillants.
Zineb Redouane, une Algérienne de 80 
ans, décédée lors d’une manifestation 
de « Gilets jaunes » à Marseille
Zineb Redouane, ou « Mama Zina » 
comme la surnommaient ses petits-
enfants, est décédée à l’hôpital, 24 
heures après avoir reçu le tir mortel 
de lacrymogène en plein visage. 
L’octogénaire est décédé le lendemain 
de l’incident, lors de son anesthésie. 
Sa mort avait suscité un vif émoi, à 
l’époque, de la part de l’opinion.
Par ailleurs, une enquête préliminaire 
a été ouverte le 4 décembre 2018. Il 

a fallu attendre dix-huit mois et un 
rapport balistique pour identifier 
le CRS auteur de ce tir mortel, sa 
position au moment du tir et l’heure 
exacte de cet incident qui a coûté la 
vie à Zineb Redouane.

Le CRS auteur du tir mis en examen
À l’époque, les expertises divergent 
sur les circonstances de ce tir ayant 
entraîné la mort de Zineb Redouane. 
En effet, un premier rapport, publié 
en mai 2020, avait conclu que le 
projectile avait été tiré selon la 
trajectoire en cloche, qui est une 
technique réglementaire, et que la 

victime avait été accidentellement 
touchée.
Toutefois, une contre-expertise, 
publiée quelques mois plus tard, 
remettait fondamentalement en cause 
ces conclusions. Selon cette deuxième 
étude, le tir avait été effectué de 
manière tendue en direction d’un 
immeuble d’habitation, ce qui est 
totalement interdit. Un constat que le 
premier rapport excluait.
Mort de Zineb Redouane : les preuves 
qui accusent la police
De son côté, l’Inspection générale 
de la police française avait publié 
en 2021 son rapport dans lequel 

elle a estimé que le CRS avait bien 
réalisé un tir réglementaire sans 
viser directement Zineb Redouane. 
Cependant, il avait manqué à « 
l’obligation de discernement par une 
action manifestement inadaptée« . Par 
ailleurs, dans le cadre d’une enquête 
administrative, l’IGPN préconisait le 
renvoi de l’auteur de ce tir mortel et 
son superviseur devant le conseil de 
discipline, ce qui n’a pas été respecté.
Six ans après ces faits, soit le 12 
septembre 2024, le policier en question 
a été mis en examen pour homicide 
involontaire par les juges chargés de 
l’instruction de cette affaire.



Lundi 02 Décembre 2024

Actualité 03SeybouSe Times

Recrutement des enseignants :
Le ministre de l’Éducation fait le point sur les nouvelles règles

Financement par la NESDA pour les projets des étudiants 
entrepreneurs algériens 

La National Entrepreneur-
ship Support and 
Development Agency 

(NESDA) a récemment lancé une 
initiative prometteuse destinée à 
financer les projets des étudiants 
formés dans les centres de 
développement entrepreneurial. 
Cette initiative vise alors à 
encourager l’esprit d’entreprise 
parmi les jeunes universitaires 
et à stimuler la croissance 
économique en Algérie.
L’objectif principal de cette 
initiative est donc de soutenir et 
de promouvoir l’entrepreneuriat 
algérien. Effectivement, la 
NESDA s’engage à accroître la 
production de biens et de services 
en aidant les porteurs de projets. 
En offrant des subventions, 
des incitations fiscales et des 
aides financières, l’agence crée 
un environnement propice à la 
création et à l’expansion des 
entreprises.
Les porteurs de projets bénéficient 
ainsi de divers avantages, 
allant de l’exonération fiscale 
à l’assistance au financement 
externe.

NESDA : 
Quels sont les critères 

de sélection, et comment 
s’inscrire ?

Pour pouvoir bénéficier des 
aides offertes par la NESDA, 
les porteurs de projets doivent 
alors remplir certains critères 
d’éligibilité.
En effet, les candidats doivent 
avoir entre 18 et 55 ans et 
posséder un certificat ou une 
qualification professionnelle 
reconnue, ou des compétences 
documentées par un certificat ou 

un autre titre professionnel. Ils 
doivent également avoir suivi 
une formation dans les centres de 
développement entrepreneurial.
Enfin, les candidats doivent 
apporter une contribution 
personnelle sous forme de fonds 
qui respectent le seuil minimum 
spécifié.
Comment s’inscrire à l’agence 
nationale de soutien et de 
développement des entreprises 
(NESDA) ?
L’inscription à l’agence nationale 
de soutien et de développement 
des entreprises (NESDA) est 
désormais possible en ligne, 
facilitant ainsi le processus pour 
les entrepreneurs et porteurs de 
projets. Voici les étapes à suivre 
pour vous inscrire :
1.Accédez au site web de la 
NESDA
Commencez par vous rendre sur 
le site de la NESDA à l’adresse 
www.nesda.dz. Le site offre 
une plateforme d’inscription 
électronique dédiée.
2.Utilisez la plateforme 
d’inscription
Une fois sur le site, vous verrez la 
plateforme dédiée à l’inscription. 
Cette plateforme propose divers 
services numériques pour 
les porteurs de projets et les 
entrepreneurs.
3.Remplissez la “Carte de 
notation”
La première étape consiste à 
compléter la “Carte de notation”, 
une fiche d’information qui vous 
aidera à évaluer votre projet.
4.Accédez à la section 
“Inscrivez-vous”
Après avoir complété la carte 
de notation, passez à la section 

“Inscrivez-vous”. Si vous êtes un 
porteur de projet souhaitant créer 
votre propre entreprise, cliquez 
sur “Créer”.
5.Indiquez si vous avez suivi une 
formation préalable
Si vous avez déjà bénéficié 
d’une formation dans un centre 
de formation, sélectionnez “Oui” 
lorsque cette option vous est 
proposée.
6.Remplissez le formulaire 
d’inscription
oInformations personnelles 
:  Renseignez votre numéro 
d’identification nationale, nom, 
prénom, sexe, nom de naissance, 
date de naissance, numéro d’acte 
de naissance, lieu de naissance, 
commune de naissance, adresse 
personnelle, commune de 
résidence, numéro de téléphone 
personnel, niveau d’études, 
et le centre de formation des 
entreprises que vous avez 
fréquenté.
oInformations sur l’entreprise :  
Fournissez les détails relatifs à 
votre projet ou entreprise.
oCréation du compte :  Indiquez 
votre adresse e-mail et créez votre 
mot de passe. Une fois toutes les 
informations complétées, cliquez 
sur le bouton “Terminé”.

7.Confirmation de l’inscription
Après avoir complété et soumis le 
formulaire, votre inscription sera 
donc confirmée. Vous recevrez 
un e-mail de confirmation avec 
les détails de votre inscription
Néanmoins, si vous rencontrez 
des difficultés à suivre ces 
étapes, vous pouvez visualiser la 
vidéo explicative suivante :

Quels sont les avantages 
de cette initiative ?

L’initiative offre plusieurs 
avantages financiers et fiscaux 
aux porteurs de projets :
•Subventions : Pour les besoins 
spécifiques des projets et le 
développement.
•Aides à la création d’emplois 
: Incitations financières pour 
la création d’opportunités 
d’emploi.
•Exonérations fiscales : Durant 
les phases d’établissement et 
d’expansion de la capacité de 
production, les entrepreneurs 
bénéficient d’exemptions 
d’impôts, de réductions des 
droits de douane et de taxes 
réduites.
Outre les aides financières 
et fiscales, la NESDA offre 
également une assistance 
complémentaire pour soutenir 

les porteurs de projets. Un 
accompagnement personnalisé 
avec des conseils et suivi par des 
experts en entrepreneuriat.
Ainsi, grace à cette initiative, 
les personnes bénéficieraient 
aussi d’une formation continue, 
comme des séminaires et ateliers 
pour développer les compétences 
entrepreneuriales. Enfin, la plus-
value, est l’accès aux réseaux et 
donc une mise en relation avec 
des partenaires potentiels et des 
investisseurs.

Quels sont les modalités 
de financement ?

La NESDA propose alors 
différentes modalités de 
financement adaptées aux 
besoins et à la capacité financière 
des porteurs de projets :
1.Auto-financement : Lorsque 
le porteur de projet finance 
entièrement l’investissement 
sans sources externes.
2.Co-financement : Où le porteur 
de projet et l’agence contribuent 
chacun à hauteur de 50% de 
l’investissement.
3.Tri-financement : Le porteur 
de projet contribue entre 5% et 
15%, l’agence entre 15% et 25%, 
et la banque couvre le reste de 
l’investissement (environ 70%).

Le ministre de l’Éducation 
nationale, Mohamed 
Seghir Saâdaoui, a détaillé 

les critères rigoureux régissant le 
recrutement des enseignants en 
Algérie.
Interrogé par un député à 
l’Assemblée populaire nationale, 
le ministre de l’Éducation 
nationale, Mohamed Seghir 
Saâdaoui a souligné que le 
recrutement dans le secteur 
de l’éducation est strictement 
réglementé afin de répondre 
aux besoins pédagogiques 
spécifiques à chaque matière, 
niveau scolaire et région.
Selon Saâdaoui, le recrutement 
des enseignants se fait 
principalement parmi les 
candidats ayant suivi une 
formation spécialisée dans les 
établissements de formation 
agréés, tels que les Écoles 
Supérieures.
Ces derniers bénéficient d’une 
priorité dans le recrutement, 
conformément aux dispositions 

du décret exécutif n° 08-315 du 
11 octobre 2008, relatif au statut 
particulier des fonctionnaires 
appartenant aux corps de 
l’éducation nationale.
Dans le cas où les postes vacants 
ne seraient pas pourvus par ces 
voies, le ministre a indiqué que 
des concours externes pourraient 
être organisés de manière 
exceptionnelle, et ce, afin de 
garantir le droit à l’éducation, 
inscrit dans la Constitution.
Le recours au recrutement 
contractuel d’enseignants est 
également envisagé, mais 

uniquement en cas de nécessité 
absolue pour assurer la continuité 
de l’enseignement.
Le ministre a rappelé que 
toutes ces procédures sont 
encadrées par un cadre législatif 
et réglementaire rigoureux. 
Il a notamment cité le décret 
interministériel du 10 mars 
2016, qui énumère de manière 
exhaustive les diplômes et 
qualifications requis pour le 
recrutement et l’avancement dans 
certains grades de l’éducation 
nationale.
Ces exigences sont déterminées 

en fonction des programmes 
scolaires en vigueur pour chaque 
matière et niveau.
Saâdaoui a affirmé que ce 
décret avait été élaboré en 
concertation avec les ministères 
de l’Enseignement supérieur, de 
la Recherche scientifique et de la 
Fonction publique.
Il a souligné l’importance 
de respecter strictement les 
dispositions de ce texte, 
afin de garantir la qualité de 
l’enseignement et de préserver 
l’intégrité du système éducatif.
Saâdaoui appelle au dialogue 
pour redynamiser l’éducation

Par ailleurs, le ministre de 
l’Éducation nationale, Mohamed 
Seghir Saâdaoui, a lancé un appel 
pressant, samedi dernier, en 
faveur d’un dialogue constructif 
et d’une participation active de 
tous les acteurs du secteur pour 
relever les défis de l’éducation en 
Algérie.
Lors d’une rencontre avec les 
représentants des organisations 

syndicales, le ministre a souligné 
l’importance primordiale de 
travailler main dans la main 
pour améliorer le rendement du 
système éducatif et atteindre les 
objectifs fixés.
 « Le développement du 
secteur et la réalisation des 
objectifs escomptés impliquent 
d’adopter le dialogue et l’action 
participative” a-t-il affirmé, 
insistant sur la nécessité de « 
remédier aux insuffisances et de 
renforcer les points forts ».
Pour concrétiser cette volonté 
de dialogue, Saâdaoui a annoncé 
la mise en place d’un calendrier 
régulier de rencontres avec les 
syndicats, afin d’assurer une 
coordination étroite sur toutes 
les questions liées à l’éducation. 
« les portes du ministère sont 
ouvertes », a-t-il assuré.
Par ailleurs, le ministre a adressé 
ses meilleurs vœux de succès aux 
élèves qui s’apprêtent à affronter 
les examens du premier trimestre 
à partir de mardi prochain.
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EmpoisonnEmEnt au monoxydE dE carbonE :

Des détecteurs offerts pour sécuriser les foyers

Avec l’arrivée de l’hiver et 
la chute des températures, 
les autorités algériennes 

multiplient les campagnes de 
sensibilisation pour prévenir les 
intoxications au monoxyde de carbone. 
Ce gaz inodore et mortel, souvent 
surnommé le « tueur silencieux », est 
responsable d’un nombre croissant 
de décès, principalement dus à une 
mauvaise utilisation des appareils de 
chauffage et des chauffe-eaux. Les 
logements récents, où ces équipements 
sont très présents, figurent parmi les 
plus exposés.

Prévention contre le monoxyde de 
carbone : des campagnes pour un hiver 
plus sûr
Face à ce danger, plusieurs wilayas 
ont récemment lancé des initiatives 
dans le cadre d’un plan national 
visant à renforcer la prévention. Ces 
actions incluent l’installation gratuite 
de détecteurs de gaz dans les foyers. 
En collaboration avec les services 
de la protection civile, les directions 
du commerce et Sonelgaz, des 
campagnes locales sensibilisent les 
citoyens sur les risques des fuites de 
gaz et l’importance de respecter les 

consignes de sécurité. Les détecteurs, 
capables d’alerter en cas de faibles 
concentrations de gaz, sont au cœur de 
ces mesures.
Sonelgaz, acteur clé de cette 
démarche, prévoit de distribuer 22 
millions de détecteurs à travers le 
pays. Khalil Hadna, porte-parole de la 
société, a souligné que cet effort vise 
à réduire les accidents d’asphyxie et à 
assurer un hiver sécurisé. Cependant, 
environ 6 000 foyers ont refusé leur 
installation, ce qui met en lumière la 
nécessité d’une sensibilisation accrue 
pour surmonter les réticences.

Une maintenance continue pour éviter 
les risques
Mustafa Zebdi, président de 
l’Organisation algérienne de protection 
et d’orientation des consommateurs 
(APOCE), a rappelé l’importance de 
l’entretien régulier de ces appareils et 
du respect des consignes de sécurité. 

Il a également averti que l’efficacité 
des détecteurs dépend de leur bonne 
utilisation et d’un suivi rigoureux, 
comme le remplacement des batteries.
En parallèle, des associations 
poursuivent leurs efforts pour 
promouvoir une utilisation sécurisée 
des appareils de chauffage. La 
coopération des citoyens reste 
essentielle pour réduire les accidents 
et sauver des vies. La prévention 
commence par la prise de conscience 
des risques et l’application des 
recommandations.

Le Directeur général de la 
Protection civile, le colonel 
BoualemBoughlef, accompagné 

d’une délégation de cadres centraux, 
a entamé une visite officielle en 
République tchèque, à l’invitation de son 
homologue le général Vladimir Vlitchik, 
a indiqué, lundi, un communiqué de 
la Direction générale de la Protection 
civile.
Le directeur général de la Protection 
civile le colonel Boughlef a été reçu 
par le responsable tchèque avec lequel 
il a abordé les  moyens de renforcer la 
coopération et l’échange d’expertises 
dans le domaine de la gestion des 
catastrophes, précise la même source 
ajoutant que le Colonel Boughlef a 
invité son homologue tchèque à visiter 
l’Algérie, ajoute le communiqué.
Dans le cadre de cette visite de quatre 
jours, le colonel Boughlef et la délégation 
l’accompagnant auront à visiter les 
différentes structures et infrastructures 
administratives et opérationnelles de 
la direction générale de la Protection 

civile de la République tchèque, selon le 
communiqué.
La délégation algérienne présentera 
également un exposé sur “la structure 
organisationnelle et les missions de 
la direction générale de la protection 
civile algérienne et l’unité nationale 
d’instruction et d’intervention, le Centre 
national de coordination opérationnelle 
et le mode d’organisation et de 
coordination des opérations de secours 
lors des grandes catastrophes, mettant 
en exergue l’expérience algérienne dans 
la gestion des catastrophes et les efforts 
de l’Etat dans la prise en charge des 
victimes, en prenant comme exemple 
les incendies de forêts et les récentes 
inondations”, conclut le communiqué.

Le Directeur général de 
la Protection civile en visite 

officielle en République tchèque

Projet de loi sur la gestion des déchets : 

Des membres de l’APN appellent 
à mobiliser les moyens financiers 

et humains pour concrétiser 
la nouvelle vision

Des membres de l’Assemblée populaire 
nationale (APN) ont appelé, lundi 
à Alger, à mobiliser les moyens 

financiers et humains pour concrétiser 
la nouvelle vision portée par le nouveau 
projet de loi relatif à la gestion, au contrôle 
et à l’élimination des déchets modifiant et 
complétant la loi de 2001, laquelle vision tend 
à construire une économie verte, à travers la 
valorisation et le recyclage des déchets.
Lors d’une séance plénière à l’APN consacrée 
à la présentation et au débat du projet de loi, 
présidée par le vice-président de l’Assemblée, 
Zouhaier Nasri, en présence de la ministre 
de l’Environnement et de la Qualité de la vie, 
Nadjiba Djilali, et de la ministre des Relations 
avec le parlement, KaouterKrikou, nombre 
de députés ont salué le nouveau projet de loi 
relatif à la gestion des déchets qui, selon eux, 
est en phase avec les mutations actuelles.
Ils ont affirmé, dans ce cadre, l’importance 
de conjuguer les efforts des différents 
départements ministériels, notamment les 
ministères de l’Environnement et de la Qualité 
de la vie, et de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du territoire, en 
vue d’atteindre les objectifs tracés et d’inclure 
davantage de facilitations et d’incitations 
fiscales dans ce projet de loi.
A cet égard, le député Ahmed Boubekeur 
(RND) a mis en exergue la vision portée par 
ce projet de loi qui est en phase avec les défis 
actuels, d’où la nécessité, a-t-il dit, d’associer 
tous les secteurs concernés à sa concrétisation, 
en répartissant les responsabilités et en 
améliorant les conditions des travailleurs et des 
entreprises de gestion des déchets.
Pour sa part, le député Aziz Abdelkader 
(Indépendants) a souligné la nécessité 
d’introduire des exonérations fiscales au profit 
des opérateurs dans le domaine du recyclage 
afin de les encourager à développer cette 

activité, insistant sur l’importance d’assurer les 
moyens matériels et humains pour concrétiser 
ce nouveau projet de loi.
Le député a proposé le lancement de concours 
nationaux et locaux notamment au niveau 
des communes en vue d’inciter les citoyens à 
nettoyer les quartiers et les villes, à l’instar du 
“concours de la wilaya la plus propre”.
Le député BelkheirGuerzou (FLN) a, quant 
à lui, mis en avant la nécessité d’intensifier 
la présence des services du ministère de 
l’Environnement et de la Qualité de la vie dans 
toutes les régions du pays, notamment dans 
les villages et les zones rurales, et d’y établir 
des centres d’enfouissement technique et des 
décharges, tout en dotant les communes de 
tous les moyens leur permettant d’accomplir 
leurs missions en la matière.
De son côté, le député Abderrahmane 
Boukermouche (Indépendants) a rappelé que 
la “protection de l’environnement est une 
responsabilité collective” impliquant tous les 
secteurs ministériels, appelant à “la synergie 
pour lutter contre les comportements nuisibles 
à l’environnement et à l’introduction de lois et 
de sanctions à l’encontre des contrevenants”, 
qu’il s’agisse de citoyens, d’entreprises 
publiques ou de services administratifs ou de 
wilaya chargés de ce dossier.
Le député Djaafar Adda (Front El Moustakbal) 
a, pour sa part, proposé dans le cadre du 
nouveau projet de loi, une revalorisation de 
l’allocation des agents de nettoiement pour 
leur permettre de bénéficier de plusieurs droits, 
notamment l’accès à des logements sociaux.
Il a en outre suggéré la création de centres 
intégrés comprenant un centre de tri, une 
station de traitement des lixiviats, des 
fosses et une unité de transformation des 
produits recyclés, et ce, en vue d’encourager 
l’investissement dans l’économie circulaire. 

Cent quarante-six (146) personnes 
ont trouvé la mort et 5.733 autres 
ont été blessées dans plusieurs 

accidents de la route survenus dans 
différentes régions du pays au cours du 
mois de novembre dernier, a-t-on appris 
dimanche auprès des services de la 
Protection civile.
Dans une déclaration à l’APS, le 
responsable de l’information à la Direction 
générale de la Protection civile (DGPC), 
le lieutenant Abdat Youcef, a précisé que 
la Protection civile avait effectué, en 
novembre dernier, 91.015 interventions 
à travers tout le territoire national, dont 
4.970 interventions concernant des 
accidents de la route ayant fait 146 décès 
et 5.733 blessés.
Par ailleurs, M. Abdat a fait état de 13 
personnes décédées par asphyxie au 
monoxyde de carbone, soulignant que 

les éléments de la Protection civile 
sont intervenus en vue de secourir 145 
personnes intoxiquées par le monoxyde 
de carbone, émanant d’appareils de 
chauffage et chauffe-eaux de leurs 
domiciles, à travers plusieurs wilayas du 
pays.
Aussi, les services de la Protection civile 
ont procédé à l’extinction de 1.504 
incendies urbains et industriels, et de 109 
incendies ayant touché le couvert végétal, 
conclut la même source.

accidEnts dE la routE:

146 morts et plus de 5733 
blessés en novembre dernier
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SONATRACH renforce son leadership : 
Le plus grand gisement de gaz naturel en Afrique revigoré

Salon international de l’artisanat en Italie :
Mme Meddahi préside l’ouverture du pavillon algérien

Industrie : 
M. Ghrieb rencontre les responsables des groupes AGM, 

GETEX et MADAR

Sonatrach a donné le coup 
d’envoi d’une nouvelle 
phase du projet Boosting 

du gisement gazier de Hassi 
R’Mel, situé dans la wilaya 
de Laghouat. Ce projet, qui 
implique la construction de 
nouvelles installations, permettra 
de maintenir les niveaux de 
production et de respecter les 
engagements commerciaux à 
l’échelle internationale.
C’est le PDG de Sonatrach, 
Rachid Hachichi, qui a présidé 
cette cérémonie, en présence du 
wali de Laghouat, Fodil Douifi, 
et des dirigeants de Baker 
Hughes et de Tecnimont SPA.
Il s’agit de la deuxième étape de 
phase 3 (Boosting III), du projet 
de réalisation d’installations 
pour renforcer le gisement de 
Hassi R’Mel (110 km au sud 
de la wilaya de Laghouat), qui 
a été confié à un consortium 
d’entreprises composé de Baker 

Hughes, Tecnimont SPA et 
Nuovo Pignone International 
SRL, conformément au contrat 
signé avec Sonatrach le 23 mai 
dernier, selon la formule EPC 
(ingénierie, approvisionnement 
et construction).

Sonatrach lance 
une nouvelle phase d’un projet 

d’amélioration du gisement 
de Hassi Rmel

Hachichi a souligné que le 
lancement de cet important 
projet énergétique au niveau 

de ce gisement historique, 
qui a toujours constitué l’une 
des principales sources de 
production de gaz en Algérie, 
reflète l’engagement continu 
de l’entreprise à développer 
les ressources énergétiques 
nationales et à assurer la 
durabilité de la production à 
des niveaux appropriés, afin de 
répondre aux besoins croissants 
du marché tant au niveau national 
qu’international.
« Cet important investissement, 

que nous lançons aujourd’hui, 
traduit notre engagement constant 
à développer les ressources 
énergétiques nationales et, 
ensuite, à assurer une production 
pérenne et durable au rythme 
approprié, en adéquation 
avec les besoins croissants du 
marché tant au niveau national 
qu’international », affirme le 
PDG du groupe Sonatrach.
Les travaux de cette deuxième 
étape de ce projet intégré 
comprennent la construction de 
trois étages de compression au 
niveau des stations centrales, 
nord et sud, soit un total de 20 
compresseurs, ainsi que la remise 
en état du réseau de collecte de 
gaz existant.

Hassi R’Mel : 
Sonatrach investit 

massivement pour accroître 
sa production

Les travaux comprennent 
également la construction de 

trois unités de démercurisation de 
condensat, ainsi que l’unification 
des lignes de traitement des 
unités de production du gisement 
d’une part, et les opérations de 
raccordement des installations 
vitales, telles que le réseau d’eau 
destiné à la lutte contre l’incendie, 
le système d’air instrumental et 
de service, le système de torche, 
le système de diesel et le système 
d’azote, d’autre part.
Cela permettra d’assurer 
l’intégration des opérations et 
de garantir la continuité des 
performances.
Les délais prévus pour 
l’achèvement des travaux de 
ce projet sont estimés à 33, 
36 et 39 mois respectivement 
pour les étages de compression 
des stations centrales, nord et 
sud. La mise en service des 
étages de Boosting est prévue 
successivement en octobre 2026, 
janvier 2027 et avril 2027.

La ministre du Tourisme et 
des Métiers de l’artisanat, 
Houria Meddahi a présidé, 

samedi, l’ouverture du pavillon 
algérien lors de la 28e édition du 
Salon international de l’artisanat 
à Milan (Italie), a indiqué 
dimanche un communiqué du 
ministère.
La cérémonie d’ouverture 
du pavillon d’Algérie à cette 
manifestation internationale 
“Artigiano in Fiera 2024” s’est 
déroulée en compagnie du 
consul général d’Algérie à Milan 
et en présence de la ministre 
italienne du Tourisme, Daniela 
Santachè et du ministre italien de 
l’Education, Guiseppe Valditara.
Dans son allocution à cette 
occasion, Mme Meddahi a 
souligné que la participation de 
l’Algérie à cette édition en tant 

qu’invité d’honneur du continent 
africain s’inscrit dans le cadre de 
“la concrétisation de la volonté 
du Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, de 
consolider les liens historiques 
d’amitié unissant l’Algérie et 
l’Italie ainsi que de renforcer 
les relations bilatérales dans 
plusieurs domaines, notamment 
sur le plan économique y compris 
le secteur de l’artisanat”.
Après avoir souligné 
l’importance de l’action 
commune entre l’Algérie et 
l’Italie, la ministre a rappelé 
que la participation du secteur 
à cet évènement international 
d’une telle importance revêt 
une signification particulière, 
consacrant ainsi la place 
de l’artisan algérien en tant 
qu’ambassadeur des traditions 

anciennes et du patrimoine 
authentique de l’Algérie”.
L’Algérie est représentée à ce 
salon par “plus de 80 artisans 
des deux sexes, jouissant de 
compétences et de qualifications 
dans divers métiers”, a fait savoir 
la ministre qui a souligné que 
cette participation constitue “une 
véritable passerelle reflétant le 
rapprochement entre les peuples 
et les artistes des deux pays 
liés par l’amitié et le respect 
mutuel, en sus de la participation 
d’opérateurs publics et privés 
dans le secteur du tourisme”.
A cette occasion, la ministre a mis 
en avant “l’activité dynamique 
de l’Algérie en matière de 
réalisation de plusieurs grands 
projets socioéconomiques 
structurants dans les secteurs 
de l’industrie, de l’agriculture 

et de l’hydraulique”, appelant 
les représentants des pays 
participant à ce salon (plus de 
100 pays) à “visiter le pavillon 
algérien pour découvrir la beauté 
et la splendeur de l’Algérie ainsi 
que sa culture et sa civilisation”.
La participation de l’Algérie 
à cette exposition porte “des 
significations réelles et claires 
dans la mise en œuvre de la 
vision stratégique du président 
de la République, visant à 
dynamiser de manière active et 
distinctive le partenariat entre 
l’Algérie et l’Italie à travers les 

échanges culturels, intellectuels 
et touristiques”, a-t-elle relevé.
Par ailleurs, Mme Meddahi a 
tenu “des rencontres avec des 
responsables italiens, en présence 
de l’ambassadeur et du consul 
général de l’Algérie en Italie, 
ainsi que des cadres du secteur 
et des opérateurs touristiques, à 
leur demande”, lors desquelles 
elle a mis en avant “les efforts de 
l’Etat algérien pour développer 
le secteur du tourisme et de 
l’artisanat, notamment le 
tourisme saharien, auquel le 
président de la République 
accorde une attention majeure”.
La ministre a également pris part 
à la cérémonie d’ouverture du 
pavillon du Royaume d’Arabie 
Saoudite participant à ce salon 
en qualité d’invité d’honneur de 
la région du Moyen-Orient.

Le ministre de l’Industrie, 
Sifi Ghrieb a tenu, 
dimanche à Alger, une 

réunion avec les responsables 
du groupe des industries 
mécaniques “AGM”, du groupe 
de l’industrie du textile et du cuir 
(GETEX), et du groupe “Madar”, 
laquelle a permis de passer en 
revue la situation de ces groupes 
publics et de discuter des moyens 
d’améliorer leurs performances, 
indique un communiqué du 
ministère.
Au cours de cette rencontre, 
qui s’inscrit dans le cadre d’une 
série de réunions d’évaluation 

des groupes industriels publics, 
M. Ghrieb a souligné “la 
nécessité de valoriser les cadres 
et les compétences au sein de 
ces complexes et du secteur 
industriel, qui constituent 
le pilier fondamental du 
développement des différentes 
branches industrielles et de la 
modernisation du secteur”, selon 
la même source.
A cette occasion, le ministre a 
donné une série d’instructions 
visant à concrétiser des 
partenariats stratégiques, chaque 
groupe dans son domaine 
d’activité, afin de lui permettre 

de développer ses activités et ses 
produits, ainsi que de créer une 
cohérence entre les complexes 
industriels d’une part, et le 
secteur industriel et les différents 
secteurs, d’autre part.     
Il a également recommandé, 
dans le cadre des orientations 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, de 

recourir aux startups, notamment 
dans les volets liés à la créativité 
et à l’innovation dans plusieurs 
branches industrielles telles 
que le cuir et le textile, ce qui 
permettra d’augmenter le taux 
d’intégration de différents 
produits.
Le ministre a mis l’accent sur “la 
nécessité de déployer davantage 
d’efforts dans les volets 
commerciaux, en s’appuyant 
sur une politique de marketing 
dynamique, notamment en 
direction des marchés étrangers”, 
selon le communiqué.
Ghrieb a souligné l’importance 

de la maitrise des métiers, la 
qualité, le contrôle de la qualité 
et l’innovation dans les produits 
proposés sur les marchés, 
affirmant que “ces complexes 
industriels disposent de toutes 
les capacités pour maitriser ces 
volets nécessaires à la réalisation 
des objectifs fixés”.
A la lumière de cette réunion, 
une série de mesures ont été 
prises pour une prise en charge 
“urgente” de certaines situations 
et obstacles auxquels font face 
les complexes industriels et leurs 
entreprises affiliées, conclut le 
communiqué du ministère.



RÉALISATION DU PROJET DU BARRAGE D’OUED BOUHDID:
Le ministre des Ressources en eau, Taha Derbal, insiste sur la 

nécessité de rattraper le retard

ANNABA / CHETAIBI
Le chef de daïra effectue une inspection des sources d’eau

la Direction de la pêche et de l’aquaculture d’Annaba promet de 
faciliter la tâche des pêcheurs artisans traditionnels

Le ministre des Ressources en 
eau, Taha Derbal, a émis, lors de 
sa dernière visite à Annaba, des 

instructions strictes visant à rattraper le 
retard enregistré dans la réalisation du 
projet du barrage de "Oued Bouhdid " 
dans la région de Bouguentas, à l'ouest 
de  de la wilaya, afin de protéger cette 
dernière contre le risque d'inondations. 
Le ministre a insisté, après avoir écouté 
des explications détaillées sur ce projet 
dont Annaba a bénéficié dans le cadre 
du programme d'urgence de protection 
de la partie ouest de la wilaya contre les 
inondations de 2019, sur la nécessité 
de rattraper le retard enregistré afin 
de livrer le projet au début du mois de 
juillet 2025.
Rappelant l'importance de ce projet, 

le ministre Derbal a souligné que "les 
investissements importants dont a 
bénéficié le secteur dans cette wilaya 
doivent être réalisés dans les délais 
fixés et conformément aux normes de 
qualité requises, ajoutant qu'il veillera 
personnellement au suivi de l'exécution 
de ce projet stratégique, dont la capacité 
de stockage est estimée à 750.000 
mètres cubes. Il a également affirmé 
que la mise en service de ce barrage, 
destiné à la prévention des inondations, 
permettra de réduire la force du débit 
des eaux de pluie. En effet, les eaux 
recueillies dans le barrage passeront 
d'un débit de 160 mètres cubes par 
seconde lors de leur réception à 10 
mètres cubes par seconde lors de 
leur évacuation, ce qui contribuera à 
prévenir les inondations.

Privilégiant le travail de 
proximité, le Chef de 
daïra,Walid Zernadji,a 

effectué une visite d'inspection 
au niveau de la commune 
Chetaibi,accompagné 
de l’adjoint, chargé de 
l’environnement ainsi que des 
représentants du bureau de la 
préservation de la santé, de 
la direction de l‘irrigation et 
de l’Algérienne des eauxpour 
inspecter les sources d'eau 
potable, en application des 
discisionsprises lors de la 
réunion,consacrée à la prévention 

des maladies hydriques, tenue le 
28 octobre 2024.
L'inspection a été effectuée au 
niveau des sources d’eau de 
AinLechfa de Boudouache, où 
la source a été traitée au chlore. 
Des analyses de laboratoire  
de l'eau seront effectuées à la 
source ainsi que celle de ‘’Ain 
Hmayed’’àSafsaf. Le Chef de 
daïraa ordonné que l'opération 
soit effectuée afin de prélever 
un échantillon et d'effectuer 
les analyses de laboratoire 
nécessaires pour garantir la 
pureté de l'eau et de ne l'utiliser 
qu'après confirmation des tests 
de laboratoire.

Les services de la Direction 
de la pêche et de 
l’aquaculture de la wilaya 

d’Annaba s’efforcent de faciliter 
la tâche des pêcheurs artisans 
traditionnels, qui, à travers 
leurs associations, ont exprimé 
plusieurs préoccupations liées 
à la protection de cette activité 
menacée de disparition. Dans ce 
contexte, une série de réunions 
a été organisée, aboutissant 
à la nécessité de travailler au 
développement de ce secteur afin 
de préserver les emplois et de 
soutenir l’activité économique 
de la wilaya.
Le directeur de la pêche et 
de l’aquaculture de la wilaya 
d’Annaba, Nour-EddineRemita, 
a récemment rencontré, en 
présence du directeur de la 
Chambre locale de la pêche, 
Bentorki  Kheir-Eddine, des 
pêcheurs affiliés à l’association 

"El Wafaa" de la pêche artisanale 
traditionnelle. Cette rencontre 
s’inscrit dans le cadre des visites 
périodiques organisées par la 
direction, au cours desquelles 
les préoccupations des pêcheurs 
concernant l’organisation de leur 
activité dans un cadre légal ont 
été abordées. Cesderniers ont 
également demandé la protection 
de leurs équipements, tels que 
les filets, et la facilitation de 
leurs tâches en mer, tout en les 
protégeant contre toute agression 
extérieure.Le directeur du secteur, 
après les avoir écouté, a souligné 
la nécessité de les accompagner 
à l’effet de régulariser leur 
situation juridique. Il a également 
présenté aux professionnels 
des explications sur la manière 
de développer leurs activités 
de pêche de manière légale, 
dans le cadre de la préservation 
des ressources halieutiques 
de la wilaya d’Annaba, et de 

l’organisation des propriétaires 
de bateaux non enregistrés.
Il est à noter que la pêche 
artisanale traditionnelle avec 
des embarcations en bois est un 
métier transmis de génération en 
génération. Elle constitue une 
marque distinctive de la wilaya 
d’Annaba et peut être considérée 
comme un patrimoine culturel, 
refusant de disparaître.
Par ailleurs, le dossier des 
professionnels de la pêche 
artisanale traditionnelle affiliés 
à l’association "El Wafaa" a été 
soumis à la commission wilayale 
chargée de recenser leurs 
préoccupations et de chercher 
des solutions concrètes à leurs 
problèmes. Cette commission 
est présidée par le directeur 
de la pêche et composée de la 
directrice de l’École de formation 
technique de la pêche et de 
l’aquaculture, du directeur de la 
Chambre, ainsi que de tous les 

chefs de services de la direction 
de la pêche d’Annaba.
Lors de la réunion, un point 
important a été abordé, celui de 
la poursuite de la formation des 
pêcheurs dans tous les domaines 
liés à la pêche et autres. Ces 
formations, offertes par l’École 

de formation technique de 
la pêche d’Annaba, visent 
à sensibiliser les pêcheurs à 
l’importance de ce domaine, à 
étoffer leurs connaissances sur 
la pratique de la pêche artisanale 
et traditionnelle, et à améliorer 
leurs conditions de travail.

Sihem.Ferdjallah
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ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA
266 personnes contrôlées, 

16 arrestations et 50 infractions 
routières enregistrées

EL TARF / POLICE JUDICIAIRE 
D’EL CHATT

Saisie plus de 3200 comprimés 
psychotropes et arrestation 

de deux individus

ANNABA / EL BOUNI
Campagne d’abattage de sangliers à Bouzaaroura et Boukhadra 

prévue le 7 décembre prochain

ANNABA / BRI
516 comprimés hallucinogènes 

saisis par la BRI

ANNABA / SIDI AMAR
Inspection et suivi des projets 
d’aménagement routiers et de 

modernisation des infrastructures

Dans le cadre de leurs efforts visant 
à assurer la sécurité et le bien-
être des citoyens, les services 

de sécurité de la wilaya d’Annaba ont 
intensifié leurs interventions sur le 
terrain. Une vaste opération policière 
a été menée mercredi passé, ciblant 
plusieurs cités et espaces publics relevant 
de leur compétence territoriale. Lors de 
cette opération, 266 personnes ont été 
contrôlées et 135 véhicules et motos ont 
fait l’objet de vérification. Les forces 
de l’ordre ont également procédé à 
l’arrestation de 16 individus suspectés de 
possession de drogues et de substances 
psychotropes, et ont procédé à l’exécution 
de 34 mandats et décisions émanant des 
autorités judiciaires.Par ailleurs, deux 
personnes ont été appréhendées pour 
possession d’armes blanches prohibées, 

tandis qu’une autre a été interpellée pour 
exploitation illégale d’un parking. Une 
arrestation a également été effectuée pour 
conduite en état d’ivresse, impliquant un 
accident matériel.L’opération a permis, en 
outre, de dresser 50 contraventions pour 
des délits routiers, ainsi que de la saisiede 
sept (7) motos.
Ces interventions s’inscrivent dans le 
cadre des efforts constants des forces de 
sécurité pour lutter contre les différentes 
formes de criminalité et renforcer la 
sécurité dans les espaces publics.

Dans le cadre de la lutte contre le 
fléau de la drogue et des substances 
psychotropes, la Brigade mobile 

de la police judiciaire d’El Chatt dans la 
wilaya d’El Tarf ont mis la main sur pas 
moins de 3270 comprimés psychotropes 
de pregabaline et procédé à l’arrestation 
de deux individus, a-t-on indiqué, hier 
lundi, dans un communiqué de la sûreté 
de cette wilaya de l’Est du pays. Cette 
opération a été menée par la BMPJ d’El 
Chattaprès une enquête approfondie 
exploitant des informations relatives à 
l’activité d’un réseau criminel spécialisé 

dans le commerce illégal de psychotropes.
Les enquêteurs ont réussi à identifier et à 
arrêter les membres de ce réseau criminel 
et procédé à la saisie de cette quantité 
de psychotropes sous l’égide du parquet 
territorialement compétent.L’opération 
a permis la saisie de plus de 3200 
comprimés psychotropes de la marque 
prégabaline 300mlg. Les suspects ont 
été présentés par devant le procureur de 
la République près le tribunal de Drean. 
Ils sont poursuivis pour des faits de 
détention, de stockage et de vente illégale 
de psychotropes.

Les autorités locales d’El 
Bouni ont annoncé 
l’organisation d’une 

campagne de lutte contre les 
sangliers, au niveau du secteur 

de Bouzaarouraau niveau du 
cimetièreBoussedra et secteur 
de Boukhadra au niveau de 
Oued Beddari prévue pour le 
07 décembre prochain à 7hrs 
du matin, afin de limiter leur 

errance dans le centre urbain. 
Cette campagne fait suite au 
phénomène de la présence 
fréquente de sangliers errant 
dans les quartiers des localités 
d’El Bouni.Cette campagne 

d’abattage, dont le lancement a 
été soigneusement planifié, vise à 
garantir la sécurité des habitants.
Les mêmes services  ont mis en 
place des mesures sécuritaires 
supplémentaires pour minimiser 

les risques potentiels pendant 
la campagne. Des informations 
régulières ont été publiées 
par le biais des canaux de 
communication locaux pour tenir 
les habitants informés.

Dans le cadre de la lutte contre 
le fléau des drogues et des 
substances psychotropes, la 

BRI,relevant de la sûreté de wilaya,a 
pu, la semaine dernière, arrêter des 
trafiquants de substances psychotropes.
Le fond de l’affaire réside dans le fait que 
la brigade a reçu des informations, selon 
lesquelles deux individus procédaientà 
la vente de substances psychotropes 
auprès de jeunes à bord d’un véhicule 
touristique. En conséquence, la brigade 
a élaboré un plan solide qui a permis 
d’arrêter les suspects, deux personnes 
âgées de 44 et 49 ans, avec la saisie  516 
comprimés hallucinogènes, un flacon 
contenant du liquide hallucinogène, 
une somme d’argent provenant des 
recettes promotionnelles et un véhicule 
de tourisme utilisé par les suspects pour 
le transport des substances psychotropes 

saisies.
Après avoir accompli toutes les procédures 
légales nécessaires, les deux suspects ont 
été déférés par devant le procureur près 
le tribunal d’El-Hadjar, dans une affaire 
d’importation de marchandises étrangères 
par contrebande, possession, stockage, 
expédition, transport, exposition 
et placement illégal de substances 
psychotropes  à des fins commerciales.

En application des directives du 
wali d’Annaba, inhérentes au suivi 
rigoureux des projets en cours, une 

visite d’inspection, ayant réuni plusieurs 
responsables locaux et représentants 
d’institutions,a été effectuée dans la 
commune de Sidi Amar. Sous la conduite 
du Chef de daïra d’El Hadjar, la délégation 
était composée du P/APC, de Sidi Amar, la 
Gendarmerie nationale, le vice-président 
chargé des travaux publics, le président de 
la commission d’urbanisme, ainsi que des 
chefs de sections techniques concernés 
et des services d’architecture de la daïra 

d’El Hadjar.
Le premier projet inspecté concerne la 
réhabilitation et l’élargissement de la route 
reliant lacité El Gantra au complexe de 
logements AADL 1077 du pôle urbain. Ce 
chantier vise à améliorer la mobilité des 
habitants et à renforcer les infrastructures 
routières de la région.La secondevisite a 
concerné la cité Etika, située à HjarEddis, 
où des travaux de renouvellement du 
réseau d’assainissement sont en cours. 
Ces travaux visent à moderniser les 
infrastructures pour répondre aux besoins 
croissants de la population locale.
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ANNABA : 
Evaluation des préparatifs pour l’installation prochaine 

des feux tricolores intelligents

Dans le cadre du suivi et 
de l’accompagnement 
des projets structurants 

de la ville d’Annaba, une sortie 
de terrain a été organisée, 
regroupant divers responsables 
et parties prenantes avant le 
lancement des travaux du 
projet d’installation des feux 
tricolores intelligents.
Cette visite a vu la participation 
du délégué du secteur urbain 

5, du directeur des travaux 
et de la maintenance de la 
commune d’Annaba, ainsi que 
des représentants des services 
de sécurité, des ressources 
hydriques, de la direction des 
travaux publics, de la direction 
des transports et de l’entreprise 
Sonelgaz. Ces acteurs se sont 
rassemblés pour superviser 
les dernières étapes avant le 
lancement des travaux. En effet 
,   le projet confié à un  bureau 
d’étude et à une  entreprise, 

marque une avancée notable 
vers la règlementation routière 

de la ville. Ces feux tricolores 
intelligents sont conçus pour 
optimiser la gestion du trafic, 
réduire les embouteillages et 
améliorer la sécurité routière. 
En effet, lors de cette sortie, 
les responsables ont inspecté 
les lieux et ont discuté 
des éventuels problèmes 
techniques à solutionner. Ils ont 
également examiné les mesures 
nécessaires à prendre pour 
garantir une synchronisation 
efficace entre les différents 

services impliqués, notamment 
en ce qui concerne les 
raccordements électriques, 
l’impact sur les infrastructures 
existantes, et la fluidité des 
déplacements pendant la durée 
des travaux.
Les représentants des services 
de sécurité ont, quant à eux, 
souligné l’importance d’assurer 
un balisage et une signalisation 
temporaire adéquate pour 
minimiser les perturbations de 
la circulation routière.

S.Y

Dans le cadre de sa 
mission de veiller à 
la disponibilité des 

produits de large consommation, 
la direction du commerce 
d’Annaba a intensifié ses 
efforts pour s’assurer de 
l’approvisionnement régulier du 
lait pasteurisé subventionné. Les 
responsables de la direction ont 
effectué une visite d’inspection 
à la laiterie, une entreprise-
clé dans la production et la 
distribution de lait pasteurisé 

dans la région. Cette initiative 
vise à évaluer les capacités de 
production de l’usine, à assurer 
la régularité des chaînes de 
distribution et à identifier les 
éventuels obstacles logistiques.
Lors de cette visite, les 
responsables ont rappelé 
l’importance stratégique 
du lait pasteurisé, une 
denrée indispensable pour 
de nombreuses familles, 
particulièrement dans un 
contexte de forte demande. 
En parallèle, un appel a été 
lancé aux distributeurs et 

commerçants pour respecter 
les prix réglementés et veiller 
à ce que le lait subventionné 
parvienne effectivement aux 
consommateurs.
Cette démarche s’inscrit dans 
une stratégie globale visant à 
garantir un approvisionnement 
continu en produits de base et 
à préserver le pouvoir d’achat 
des citoyens. La direction du 
commerce a par ailleurs assuré 
qu’elle continuera de renforcer 
ses contrôles sur le terrain afin 
de répondre aux attentes des 
habitants de la wilaya d’Annaba.

S.Y

ANNABA / APPROVISIONNEMENT ET QUALITÉ DU LAIT PASTEURISÉ : 
Mobilisation des brigades de la DCP

Décidemment, il semble 
que la lutte contre les 
constructions illicites 

ne connaîtra pas de répit, et ce 
malgré tous les efforts déployés 
par l’état, afin de venir à bout 
de ce phénomène, prouvant par-
là que les constructions illicites 
sont, aujourd’hui, une réalité 
avec laquelle il faut compter, 
et qui constituent de ce fait, un 
réel problème, notamment dans 

les grandes villes. Toujours 
dans le cadre de la lutte contre 
les constructions illicites les 
services de l’APC de Chetaibi 
ont déployés d’importants 
moyens humains et matériels, 
notamment les services 
technique pour  procéder à la 
démolition de construction 
illicite d’un garage, d’autant 
plus que la lutte contre les 
constructions anarchique est 
devenue une priorité pour les 
pouvoirs publics, à chetaibi, le 

ton à l’action a été donné …
Plus question de tergiverser 
sur les biens publics. En effet, 
sur instruction de l’APC de la 
commune, le chef de secteur a 
assisté à la démolition d’une 
nouvelle construction illicite 
qui a vu le jour récemment au 
niveau de la localité Zaouia 
à Chetaibi par les services 
compétents. Il a été signalé 
que l’opération de démolition 
s’est déroulée dans de bonnes 
conditions.
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ANNABA / CHETAIBI : 
Démolition d’une construction illicite 

ANNABA / FACULTÉ DE TECHNOLOGIE : 
Sorties organisées sur terrain au profit des étudiants de 

la faculté de Technologie

Dans le cadre des 
activités pédagogiques, 
le département de 

génie civil de la faculté de 
technologie a organisé, une 
sortie sur terrain au profit des 
étudiants en deuxième année de 
master, spécialité géotechnique, 
sur l’autoroute entre les points 
PK380 et PK424 dans la wilaya 
d’El Tarf. Un projet réalisé par 
l’Algérienne des Autoroutes 

(ADA), relevant du Ministère 
des Travaux Publics. Les 
étudiants ont été accompagnés 
par le professeur Bensaifi 
Amine. Ils ont été accueillis 
par plusieurs ingénieurs de 
l’entreprise, qui ont partagé avec 
eux leurs expériences pratiques 
et les connaissances acquises 
dans le domaine du travail de 
terrain.
Cette visite a offert aux étudiants 
une occasion d’acquérir des 
connaissances techniques 

précieuses et des informations 
pratiques importantes qui 
complètent l’aspect théorique 
de leur parcours académique. 
Elle a également été marquée 
par l’interaction des étudiants 
et l’enrichissement de leurs 
expériences, ce qui a renforcé 
leur compréhension des 
applications pratiques dans leur 
domaine d’études et a ajouté 
une dimension intéressante 
et bénéfique à leur cursus 
universitaire.

Sihem.Ferdjallah



Après les élections législatives en Roumanie, le parti 
pro-européen arrive en tête, l’extrême droite triple son score

En Géorgie, la contestation contre « le régime russe » 
se renforce, la répression du pouvoir aussi

Les sociaux-démocrates pro-
européens (PSD) ont recueilli 
22,4 % des voix, devançant 

les autres formations, notamment 
les différentes formations d’extrême 
droite qui ont en commun de 
s’opposer au soutien militaire à 
l’Ukraine, selon le monde fr.
Les sociaux-démocrates pro-
européens (PSD) sont arrivés en 
tête des élections législatives en 
Roumanie, dimanche 1er décembre, 
mais l’extrême droite confirme 
sa forte percée, plongeant dans 
l’incertitude cet Etat voisin de 
l’Ukraine, membre de l’Union 
européenne (UE) et de l’Alliance 
atlantique (OTAN).
Le PSD – qui gouvernait jusqu’à 
présent avec les libéraux – a recueilli 
22,4 % des voix, devançant les autres 
formations, selon des résultats quasi 
complets, avec les bulletins de plus de 
99 % des circonscriptions à avoir été 
comptés. Toutefois, l’ensemble des 
forces d’extrême droite combinées 
se situe à plus de 31 %, soit le triple 

du précédent scrutin de 2020.
Dans une séquence inédite, ces 
élections interviennent une semaine 
après le succès surprise du candidat 
d’extrême droite Calin Georgescu 
au premier tour de la présidentielle, 
un résultat qui a suscité des craintes 
dans l’ouest du continent quant au 
positionnement stratégique futur de 
la Roumanie.
Si le premier ministre social-
démocrate, Marcel Ciolacu, éliminé 

il y a une semaine de la course 
à la présidence, s’est félicité de 
la première place de son parti, 
il a pris acte de la poussée des 
nationalistes. « Les Roumains ont 
lancé un important signal à la classe 
politique », a-t-il réagi : poursuivre 
sur la voie européenne « mais aussi 
protéger notre identité et nos valeurs 
nationales ».
L’extrême droite, disséminée entre 
plusieurs formations qui ont en 

commun de s’opposer au soutien 
à Kiev au nom de la « paix » et de 
défendre des « valeurs chrétiennes 
», s’est félicitée de ces résultats. « 
Aujourd’hui, le peuple roumain a 
voté pour les forces souverainistes 
», a déclaré le chef du parti 
AUR (Alliance pour l’Unité des 
Roumains), George Simion, qui a 
obtenu 17,8 % des voix. « C’est 
le début d’une nouvelle ère où les 
Roumains se réapproprient le droit 
de décider de leur propre destin », 
a-t-il ajouté, alors que le taux de 
participation avait atteint son plus 
haut niveau en deux décennies (52 
%) pour des législatives.
Dans le même camp, SOS 
Romania, mouvement dirigé par la 
tempétueuse candidate favorable au 
Kremlin, Diana Sosoaca, et le tout 
nouveau Parti de la jeunesse (POT) 
font leur entrée au Parlement avec 
respectivement 7,2 % et 6,3 % des 
voix.
Des appels à « un gouvernement 
d’unité nationale » pro-UE

Depuis la chute du communisme, 
en 1989, le pays n’a jamais connu 
pareille percée, mais la colère 
d’une grande partie des 19 millions 
d’habitants couve, devant les 
difficultés économiques et la guerre 
de l’autre côté de la frontière.
Pour autant, faute d’alliés, l’accession 
au pouvoir de l’extrême droite est 
loin d’être garantie. Déjà, plusieurs 
responsables politiques ont lancé 
des appels à « un gouvernement 
d’unité nationale » résolument pro-
européen. « Unis, nous pouvons faire 
des merveilles », a lancé la cheffe de 
file des centristes de l’Union Sauvez 
la Roumanie (USR, 12,1 %), Elena 
Lasconi, qui est, elle, qualifiée au 
second tour de la présidentielle. 
Après les dernières journées qu’elle 
a qualifiées de« cauchemardesques 
», elle a appelé à laisser de côté les 
querelles de partis pour défendre « la 
démocratie » et l’indépendance de la 
Roumanie face à la Russie.

Les manifestations et 
défections se multiplient 
après la décision du 

gouvernement de suspendre le 
processus d’adhésion à l’Union 
européenne, selon le monde fr.
La contestation s’étend en Géorgie. 
Pour le quatrième soir de suite, des 
dizaines de milliers de personnes ont 
manifesté, dimanche 1er décembre, 
pour protester contre la décision du 
gouvernement, jeudi, de suspendre 
le processus d’adhésion à l’Union 
européenne (UE) jusqu’en 2028. La 
mobilisation s’est renforcée dans les 
grandes villes, à Tbilissi, Batoumi, 
Gori, Zougdidi et Koutaïssi. 
De façon plus inhabituelle, des 
manifestations ont aussi éclaté 
dans de petites villes paisibles 
comme Khachouri, Lagodekhi ou 
Ozourguéti. Dans le village de Daba 
Jvari, au pied des montagnes, des 
manifestants ont bloqué l’autoroute 
Zougdidi-Mestia en scandant « Non 

au régime russe !  » et « l’avenir de 
la Géorgie, c’est l’UE ! ».
Parallèlement aux manifestations, 
des centaines de fonctionnaires, 
issus en partie des ministères des 
affaires étrangères, de la défense 
et de l’éducation, ainsi que des 
juges, ont publié des déclarations 
communes en signe de protestation. 
Plus d’une centaine d’écoles et 
d’universités ont suspendu leurs 
activités. Quelque 160 diplomates 
géorgiens ont aussi critiqué 
la décision du gouvernement, 
estimant qu’elle était contraire à 
la Constitution et conduisait à l’« 
isolement international » du pays. De 
nombreux ambassadeurs géorgiens 
ont démissionné, notamment aux 
Etats-Unis, aux Pays-Bas, en 
Bulgarie et en Lituanie, et plusieurs 
athlètes géorgiens de premier plan 
ont fait part de leur inquiétude.
la « cruauté » de la police
La répression s’est elle aussi durcie. 

Dans la capitale, la police a tenté 
de disperser les rassemblements 
à coups de canon à eau et de gaz 
lacrymogène, mais aussi en usant 
de balles en caoutchouc, selon la 
chaîne Formula – ce que Tbilissi 
dément. Des protestataires et des 
journalistes ont été frappés. Ces 
violences, dénoncées à Washington 
et à Bruxelles, semblent avoir poussé 
encore plus de Géorgiens dans la 
rue. A Tbilissi, des manifestants ont 
érigé des barricades et tiré des feux 
d’artifice sur les forces de l’ordre. 
Plus de 200 personnes ont été arrêtées 
et 44 hospitalisées (27 manifestants, 
16 policiers et un journaliste), a 
annoncé, dimanche, le ministère de 
l’intérieur. Le défenseur des droits, 
Levan Ioseliani, qui a rendu visite à 
des manifestants détenus à Tbilissi, 
a dénoncé la « cruauté » de la police.
La présidente pro-européenne, 
Salomé Zourabichvili, qui soutient 
les protestataires, a engagé un bras 

de fer avec le gouvernement en 
annonçant, samedi, qu’elle refusait 
de quitter son poste – son mandat 
expire mi-décembre. Elle considère 
que le nouveau Parlement, qui doit 
élire le prochain président, le 14 
décembre, est « illégitime » parce 
que les élections législatives du 26 
octobre ont été « truquées », et parce 
que la Cour constitutionnelle, qu’elle 

a saisie pour annuler le scrutin, ne 
s’est pas encore prononcée. « Un 
Parlement illégitime ne peut pas 
élire le président, a-t-elle déclaré. 
Par conséquent, il n’y aura pas 
d’investiture, et mon mandat se 
poursuivra jusqu’à ce qu’il y ait un 
Parlement légitimement élu, qui 
élira légitimement celui qui me 
succédera.»

En dehors des maternités, ce 
traitement protégeant les 
bébés de cette infection des 

bronchioles n’est remboursé qu’à 
30 %, avec un reste à charge de 280 
euros, selon le monde fr.
Avec un décalage de quelques 
semaines par rapport aux années 
précédentes, l’épidémie de 
bronchiolite est désormais bien 
installée sur le territoire, avec 
sept régions touchées en France 
métropolitaine, mais également aux 
Antilles et en Guyane. Du 18 au 24 
novembre, la maladie concernait 
13,7 % des passages aux urgences, 

27,2 % des hospitalisations et 32,9 
% des admissions en service de 
réanimation chez les moins de 2 
ans, selon un bulletin de Santé 
publique France publié mercredi 
27 novembre. Les pédiatres 
s’inquiètent des difficultés d’accès 
à l’un des deux traitements 
préventifs contre cette infection 
des bronchioles, les ultimes 
ramifications des bronches, 
particulièrement dangereuse pour 
les nouveau-nés et les enfants 
jusqu’à l’âge de 2 ans.
Lors de la saison hivernale 2023-
2024, près de 245 000 doses 

de nirsévimab, un anticorps 
monoclonal commercialisé par 
Sanofi sous le nom de Beyfortus, 
ont été distribuées gratuitement 
en France, essentiellement en 
maternité. Le gouvernement avait 
en effet décidé de constituer un 
stock d’Etat et de financer, sans 
avance de frais, cette innovation 
thérapeutique, la première à pouvoir 
être utilisée largement contre la 
bronchiolite du nourrisson. Il 
s’agit d’anticorps de synthèse 
injectés directement à l’enfant, lui 
permettant de lutter contre le virus 
respiratoire syncytial (VRS), cause 

de la majorité des bronchiolites. 
Deux grandes études (Melody et 
Harmonie) ont montré une réduction 
du risque d’hospitalisation de 62 % 
à 83 % grâce à cette immunisation 
passive.
Mais en 2024, l’Assurance-maladie 
ne remboursera le Beyfortus 
qu’à hauteur de 30 %, charge 
aux parents de s’assurer que leur 
mutuelle rembourse bien la totalité 
du produit, en espérant ne pas avoir 
à avancer le reste à charge, pas 
moins de 281,26 euros.
Certes, les parents demandant une 
injection pour leur nouveau-né 

directement lors de leur passage 
à la maternité ne devront pas 
débourser 1 centime. Une fois sortis 
de l’hôpital, la plupart des assurés 
souscrivant à une mutuelle, soit 96 
% de la population, n’auront pas 
non plus à avancer cette somme très 
élevée. Mais plusieurs sociétés de 
pédiatres, dont la Société française 
de pédiatrie (SFP) et l’Association 
française de pédiatrie ambulatoire, 
ont publié un communiqué, le 20 
novembre, disant craindre que ce 
faible remboursement « ne pénalise 
les familles les plus modestes ».
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L’épidémie de bronchiolite est bien installée en France, des 
pédiatres craignent un accès restreint au Beyfortus pour les 

familles « les plus modestes »



États-Unis: 

Donald Trump nomme l’Américano-Libanais Massad Boulos 
conseiller pour le Moyen-Orient

Crise en GÉorGie:

Une situation qui rappelle celle en Ukraine

Les dirigeants du CCG demandent l’arrêt des crimes de guerre à 
Gaza et la fin de l’occupation israélienne

Donald Trump a annoncé 
nommer l’homme 
d’affaires américano-

libanais Massad Boulos, père 
d’un de ses gendres, comme 
conseiller pour le Moyen-Orient 

, selon RFI.
« Massad est un bon négociateur 
et un partisan inébranlable de la 
paix au Moyen-Orient. Il sera un 
ardent défenseur des États-Unis 

et de leurs intérêts », a écrit le 
président américain élu, alors 
que le conflit au Proche-Orient 
mine la région depuis plus d’un 
an.
Républicain de longue date, 
Massad Boulos a construit 
sa fortune dans la vente 
d’automobiles au Nigeria. Le 
mariage en 2022 de son fils 
Michael Boulos avec l’une des 
filles de Donald Trump, Tiffany, 
l’a propulsé dans le cercle intime 
du milliardaire fraîchement élu à 
la Maison Blanche.
Il a activement pris part à la 
campagne présidentielle, en 
s’impliquant pour convaincre la 
communauté arabe de certains 
États clés de voter pour M. 
Trump. « Massad est un avocat 

accompli et un leader très respecté 
dans le monde des affaires, avec 
une grande expérience sur la 
scène internationale », a loué le 
président élu, qui doit prendre 
ses fonctions le 20 janvier 
prochain.
Tentative ratée de se faire élire 
au Parlement libanais
Chrétien maronite, Massad 
Boulos avait tenté de se faire 
élire comme parlementaire au 
Liban, sans succès. Pendant la 
campagne présidentielle, Donald 
Trump a maintes fois répété qu’il 
mettrait un terme au conflit entre 
Israël et le Hamas, sans jamais 
dévoiler de plan pour cela.
L’annonce de la nomination 
de Massad Boulos intervient 
quelques jours après un accord 

de cessez-le-feu entre Israël et le 
Hezbollah, mouvement islamiste 
chiite libanais allié du Hamas et 
de l’Iran. Samedi 30 novembre, 
Donald Trump a également 
nommé Charles Kushner, le 
père de son autre gendre Jared 
Kushner, marié à Ivanka Trump, 
comme ambassadeur des États-
Unis en France.
Un choix atypique pour des 
fonctions de diplomate : Charles 
Kushner a passé un an dans 
une prison fédérale pour des 
malversations fiscales, avant 
d’être gracié par Donald Trump 
vers la fin de son premier mandat 
à la Maison Blanche.

En Géorgie, la crise 
s’approfondit. Depuis 
quatre jours, des dizaines 

de milliers de manifestants pro-
européens protestent contre 
la décision du gouvernement, 
conduit par le parti Le rêve 
géorgien de l’oligarque Bidzina 
Ivanichvili, de geler le processus 
d’intégration à l’Europe. Des 
manifestations qui ont fait 21 
blessés parmi les policiers le 1ᵉʳ 
décembre, selon les autorités. 
Malgré la répression, des milliers 
d’opposants tiennent tête toute 
la nuit aux forces de maintien de 
l’ordre  , selon RFI.
En Géorgie, la situation n’est 
pas sans rappeler le Maidan 

en Ukraine. Il faut faire la 
comparaison avec l’Ukraine pour 
en voir aussi les différences, et 
mieux anticiper l’avenir. Dans 
les deux cas, on voit une Russie 
soucieuse de garder sa sphère 
d’influence dans son « étranger 
proche », les ex-républiques 
soviétiques, et qui s’appuie pour 
ce faire sur des oligarques, Viktor 
Ianoukovitch en Ukraine en 2013 
et Bidzina Ivanichvili qui règne 
sur la Géorgie aujourd’hui.
pans de leur société qui aspirent 
à l’Europe. En poussant ces 
dirigeants à rompre avec l’Europe 
— la rupture du processus 
d’intégration à l’UE et l’adoption 
en mai dernier de la loi dite sur 

« les agents de l’étranger » en 
sont des exemples en Géorgie — 
Moscou crée d’énormes tensions 
entre une grosse partie de la 
population et le pouvoir.
La présidente Salomé 
Zourabichvili refuse de 
quitter ses fonctions et veut 
organiser de nouvelles élections 
parlementaires, après celles 
massivement falsifiées du 26 
octobre. Selon Moscou, il s’agit 
d’une tentative de coup d’État, 
comme en Ukraine en 2014.
Après la journée du 30 novembre, 
avec la grosse manifestation du 
soir et l’apparition de fissures 
dans le régime de Bidzina 
Ivanichvili, l’ancien président 

russe Dmitri Medvedev a déclaré 
qu’une tentative de révolution 
était en cours en Géorgie, que 
le pays « avance rapidement sur 
une trajectoire ukrainienne, vers 
un sombre abîme ».
Mais Salomé Zourabichvili 
n’a guère d’autre choix. Les 
élections ont été massivement 
falsifiées. L’opinion est très 
majoritairement pro-occidentale, 
même si, comme toujours dans 
ces cas-là, une partie d’entre elle 
pourrait s’accommoder la Russie, 
par crainte de la guerre.
Salomé Zourabichvili dit 
donc qu’elle va rester à son 
poste, alors qu’elle devrait 
le quitter mi-décembre, pour 

organiser de nouvelles élections 
parlementaires. Un conseil 
de transition serait chargé 
d’organiser le scrutin et de gérer 
les affaires courantes d’ici là.
Même si on n’en est pas encore 
là, il est certain que le Kremlin 
pense à intervenir militairement. 
Depuis le printemps 2022, les 
dirigeants russes, et en parallèle le 
pouvoir géorgien, ont développé 
le narratif selon lequel l’Occident 
voudrait ouvrir un second front au 
Caucase, sans donner le moindre 
élément de preuve.

Les dirigeants du Conseil 
de coopération du Golfe 
ont appelé dimanche 

à mettre fin aux crimes de 
guerre israéliens à Gaza, au 
déplacement de la population 
de la région et à l’occupation 
israélienne des territoires 
palestiniens.
Lors d’une réunion au Koweït, 
les dirigeants ont souligné 
qu’ils soutenaient fermement 
la cause palestinienne et sa 
souveraineté sur tous les 
territoires palestiniens occupés 
depuis juin 1967, ainsi que la 
création d’un État palestinien 
indépendant avec Jérusalem-Est 
pour capitale.
La “déclaration du Koweït”, 
publiée lors de la 45e session 
du Conseil suprême du CCG, 

fait l’éloge du rôle croissant des 
pays du Golfe dans la résolution 
des problèmes politiques, 
sécuritaires et économiques 
régionaux et mondiaux.
Elle salue également leur 
contribution à la résolution 
des problèmes qui menacent la 
paix, la sécurité et la stabilité, 
ainsi qu’au renforcement du 
dialogue international et de la 
communication entre les pays.
Un communiqué a été publié 
à ce sujet : “Le Conseil 
suprême a demandé qu’il soit 
mis fin aux massacres et aux 
châtiments collectifs à Gaza, au 
déplacement de la population et 
à la destruction des installations 
et des infrastructures civiles, 
y compris les centres de santé, 
les écoles et les lieux de culte, 

en violation flagrante du 
droit international et du droit 
humanitaire international.
Les dirigeants du CCG ont 
également salué les résolutions 
du sommet arabe et islamique 
extraordinaire accueilli par 
l’Arabie saoudite en novembre, 
qui visent à renforcer l’action 
internationale pour mettre fin à 
la guerre contre Gaza, parvenir à 
une paix permanente et globale, 
mettre en œuvre la solution 
des deux États conformément 
à l’initiative de paix arabe, 
mobiliser le soutien en faveur 
de la reconnaissance de l’État de 
Palestine et diriger la coalition 
internationale pour la mise en 
œuvre de la solution des deux 
États.
Ils ont également salué les 

efforts déployés par le Qatar 
pour parvenir à un cessez-le-
feu dans la bande de Gaza et 
échanger des détenus.
Les dirigeants ont condamné 
la poursuite de l’agression 
israélienne contre le Liban et 
mis en garde contre l’extension 

du conflit dans la région. Ils ont 
également salué le cessez-le-feu 
récemment négocié dans le pays.
Les dirigeants ont également 
salué les efforts continus 
déployés par l’Arabie saoudite et 
Oman pour relancer le processus 
politique au Yémen.
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Gouiri se sent libéré avec Sampaoli

ES Tunis :
Belaili “n’est pas un joueur ordinaire” pour le club

Anis Hadj Moussa dans le viseur d’un géant anglais ?

Ce samedi, le Stade 
Rennais a infligé une 
lourde défaite à l’AS 

Saint-Etienne (5-0). Après une 
longue série de résultats négatifs, 
le club breton renoue donc le 
succès. Il était temps !
Pour y parvenir, la direction 
rennaise, qui vient d’engager 
l’Argentin Jorge Sampaoli, a eu 
le nez creux, car cet entraîneur 
a ressuscité une équipe qui 

était en plein doute. Considéré 
pour le leader technique de 
l’équipe bretonne, Amine 
Gouiri, qui connut un début de 
saison difficile et n’avait pas la 
confiance de son ancien Julien 
Stéphan, est, lui aussi, ressuscité 
après la venue du sulfureux coach 
argentin. Muet pendant plusieurs 
semaines, l’attaquant algérien, 
en secouant de nouveau les filets 
avant-hier, devrait reprendre 

confiance, sans s’enflammer pas 
pour autant.
«  Il nous inculque à prendre 

du plaisir »
Interrogé après le match par beIN 
Sports, il dira : « Non, on ne va 
pas dire que tout s’est développé. 
On ne va pas s’enflammer. Il faut 
profiter, mais sans s’enflammer. 
» Et concernant le nouveau 
coach, il dira : « Effet Sampaoli 
? On a joué deux parties, on 
verra sur la durée. Mais il nous 
inculque de jouer, de prendre du 
plaisir, de répéter les passes et 
de jouer. On a une base tactique 
très cohérente, on l’a vu lors du 
début de match et de la suite de la 
rencontre. Il faut bonifier tout ça. 
On va continuer à travailler pour 
répéter ce genre de performances. 
» Très combatif et présent dans 
le jeu, Amine Gouiri, qui a été, 
malgré la défaite (1/0), l’auteur 
d’une prestation honorable à 
Lille le week-end passé, lors de 
la première sur le banc de Jorge 

Sampaoli, semble retrouver 
toutes les sensations perdues.
Visage différent avec l’Algérie
Pendant que le Stade Rennais 
était dans le creux de la vague, 
les rumeurs d’un départ d’Amine 
Gouiri cet hiver enflaient. 
Relégué au banc des remplaçants, 
dans l’entourage du club breton, 
on jugeait qu’un transfert au 
mercato hivernal arrangerait les 
deux parties. On s’interrogeait 
également sur les deux visages 
différents qu’il affichait avec le 
club et la sélection algérienne. Il 
faut souligner que lors des trois 
dernières trêves internationales 
(septembre, octobre et 
novembre), Amine Gouiri fit 
parler ses dons de buteur, en 
plantant quatre buts avec la 
sélection, tandis qu’avec son 
club, il était bloqué à une seule 
réalisation depuis aout, avant de 
renouer avec les filets avant-hier. 
Un débat qui l’agaça. Mais avec 
son caractère et son calme, il 

restait indifférent à ces critiques 
sur son manque de dévouement. 
Gageons que le sujet est clos et 
que maintenant, Amine Gouiri va 
continuer à régaler les supporters 
rennais qui l’avaient chaudement 
applaudi à sa substitution 
à l’heure de jeu avant-hier, 
comme il le fait avec la sélection 
algérienne, devenant même l’un 
des atouts offensifs de Vladimir 
Petkovic ces derniers temps.

Il égale un champion 
du monde

Avant-hier, Amine Gouiri est 
devenu le 40e joueur de l’histoire 
du Stade Rennais à atteindre le 
cap des 30 buts. Il égale Stéphane 
Guivarc’h, le champion du 
monde 1998 avec la France, qui 
avait porté les couleurs rennaises 
pendant la saison 1996/1997. 
Avec une moyenne d’une dizaine 
de buts par saison, Amine Gouiri 
ne restera certainement pas figé 
au cap des 30 buts.

L’Espérance de Tunis 
semble totalement 
satisfaite du retour de 

Youcef Belaili en Tunisie depuis 
cet été, après une excellente 
saison avec le Mouloudia 
d’Alger. L’international 
algérien, revenu au club pour 
une deuxième aventure, continue 
d’impressionner par son talent et 
son influence sur le terrain.
Dans un entretien accordé à 
Al-Araby Al-Jadeed, Riadh 
Bennour, responsable de la 
section football du club tunisien, 
n’a pas caché son admiration 
pour l’ailier algérien (11 matchs, 
7 buts, 8 passes décisives). 
« Nous ne pouvons pas nier 
le niveau mondial de Youcef 
Belaïli », a-t-il affirmé avec 
enthousiasme. « Belaïli est 

très talentueux, ce n’est pas un 
joueur ordinaire. Nous espérons 
qu’il continuera à apporter sa 
contribution à notre équipe. »
Une déclaration forte du 
responsable tunisien qui reflète 
l’importance qu’a pris Belaïli au 
sein de l’équipe. Le Fennec de 
31 ans, connu pour ses qualités 
techniques et sa vision de jeu, 
a su s’imposer comme l’un 
des leaders du club dans une 
saison exceptionnelle, marquée 
par la qualification historique 
de l’Espérance à la Coupe du 
Monde des Clubs 2025.
Bennour espère que cette 
compétition, qui se déroulera aux 
États-Unis pour la première fois, 
offrira une scène mondiale où 
Belaïli pourra briller davantage. 
Toutefois, le club envisage déjà 

de renforcer son effectif pour 
cette échéance, et Belaïli sera au 
cœur de cette préparation.
Malgré ses performances en 
club, le joueur tarde à retrouver 
sa place en sélection nationale. 
Écarté depuis la CAN 2023, il 
devra convaincre le sélectionneur 
Vladimir Petković pour espérer 
un retour chez les Fennecs. 
Pour l’heure, le natif d’Oran 
semble déterminé à laisser son 
empreinte avec l’Espérance. 
Si son talent est indéniable, sa 
capacité à se maintenir au plus 
haut niveau et à jouer un rôle 
clé lors du Mondial des Clubs 
pourrait marquer un tournant 
dans sa carrière et renforcer 
davantage son statut au sein du 
football algérien.

Des prestations très 
convaincantes et une 
place de titulaire gagnée 

par la patience et le talent, 
Anis Hadj Moussa est dans 
une forme étincelante. Samedi, 
quelques jours après avoir été 
élu homme du match en Ligue 
des Champions UEFA contre 
Manchester City, il a enchaîné 
avec une quatrième titularisation. 
C’était à l’occasion du match 
entre Feynoord Rotterdam face 
au Fortuna Sittard (1-1) en 
Eredivisie.
Même s’il n’a pas marqué (il a 
tout de même touché le poteau à 2 
reprises) pour le coup, l’Algérien 
(4 buts en 10 apparitions) a 
livré un match très intéressant. 
L’ascension du gaucher risque 
de ne pas s’arrêter là. Elle 
pourrait même devenir folle l’été 

prochain puisqu’on parle d’un 
intérêt de la part des Anglais. 
Lui qui a brillé sur la pelouse 
de l’Etihad stadium la semaine 
dernière. En effet, Liverpool, 
que coach Arne Slot qui avait 
demandé aux Rotterdamois de le 
faire venir avant partir entraîner 
les Reds, l’a sur ses tablettes.

Fulgurances, audace 
et louanges

Il fallait juste lui donner du 
temps pour qu’il montre ce qu’il 
a dans le ventre. Hadj Moussa 
est le type de joueurs qui jouent 
sans complexe. Un football 
insouciant fait de fulgurances et 
d’audace. Ces éléments peuvent 
permettre de passer des caps très 
rapidement. Et c’est ce qui se 
passe exactement avec le Fennec 
qui voit pleuvoir des louages aux 

Pays-Bas.
Certes, avec l’EN, il n’a toujours 
pas eu une chance concrète si ce 
n’est de brèves apparitions. Mais, 
quand on voit sa courbe en club 
où il est passé de la réserve du 
RC Lens à la D3 belge (Olympic 
Charleroi) puis la D2 (Patro 
Eisden) avant de jouer dans le 
premier palier des Pays-Bas, on 
peut voir que tout va très vite 
avec lui à l’image de ses dribbles 
éclairs.
Le départ imminent de Salah 

peut précipiter le transfert
Son prêt au Vitesse Arnhem 
a clairement été un tournant 
puisqu’il lui a permis de 
taper dans l’œil du Feynoord 
Rotterdam qui l’a eu pour 1.8 
million d’euros. La formation 
néerlandaise peut envisager de 
le vendre pour bien plus. En 

effet, Hadj Moussa pourrait 
avoir de sacrés courtisans s’il 
continue à progresser et réédite 
ces performances. Son talent a 
déjà fasciné Arne Slot qui a été 
charmé par le Parisien. Il voulait 
l’avoir sous ses ordres.
Mais le destin a fait que le coach 
aille à Liverpool. Là-bas, il 
est solide leader de la Premier 
League. Posture renforcée grâce 
au succès ce dimanche à Anfield 
contre Manchester City (2-0). 
Et on pourrait penser que Slot 
voudra bien dérober Hadj Moussa 
à la première occasion. D’autant 
plus que l’aile droite risque de 
voir s’en aller Mohamed Salah 
s’il n’est pas prolongé. Le Dz 
peut rêver d’un fabuleux destin 
et marcher sur les traces de 
Riyad Mahrez avant de penser à 
le remplacer en sélection.
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Tigres :
André-Pierre Gignac a reçu une offre incroyable

Pep Guardiola perd complètement les pédales

Real Madrid :
Carlo Ancelotti explique pourquoi Endrick ne joue 

quasiment jamais
Dimanche, le Real 

Madrid s’est imposé 2 
buts à 0 contre Getafe. 

Un match durant lequel Carlo 
Ancelotti a une nouvelle fois 
choisi de se passer d’Endrick.
Avec la blessure de Vinicius 
Junior et la convalescence de 
Rodrygo, Endrick (18 ans) 
espérait enfin avoir une chance 
de se montrer un peu plus sous 
le maillot du Real Madrid. Mais 
il faut croire que Carlo Ancelotti 
estime que le jeune Brésilien 
n’est pas assez prêt pour jouer 
les premiers rôles chez les 
Merengues. Il suffit de jeter un 
coup d’oeil à sa feuille de route 
pour le constater.
En Ligue des Champions, la 

recrue estivale n’a joué que 
11 petites minutes. Et en Liga, 
après avoir tâté le banc de touche 
durant tout le mois d’octobre 
contre Villarreal, le Celta 
de Vigo et le FC Barcelone, 

l’international auriverde a dû se 
contenter de 15 minutes face à 
Osasuna et de 3 petites minutes 
contre Leganés. Et hier, face à 
Getafe, Endrick (2 buts, 1 passe 
décisive en 12 matches cette 

saison) n’est tout simplement 
pas entré en jeu.
Ancelotti ne l’estime pas prêt
Interrogé sur son choix de se 
passer une nouvelle fois de 
son attaquant, Carlo Ancelotti 
a fait court en conférence de 
presse. « Il doit travailler. Il 
n’est pas entré en jeu parce que 
Mbappé était trop dangereux et 
que les autres se débrouillaient 
bien aussi. Il sera prêt pour le 
prochain match. Si je pense 
qu’Endrick est le joueur idéal 
pour gagner, il jouera. » Au 
Brésil, cette justification n’a pas 
fait scandale pour autant. Bon 
nombre sont les observateurs à 
rappeler qu’Endrick n’est plus 
la star numéro 1 de Palmeiras et 

qu’il doit désormais composer 
avec une concurrence bien 
plus relevée, même quand 
certains éléments offensifs sont 
indisponibles.
Madrid doit disputer trois 
matches très importants d’ici la 
fin de l’année 2024 (Athletic, 
Girona, et l’Atalanta en C1). 
Trois rencontres que la Casa 
Blanca doit gagner pour espérer 
repasser devant le Barça en 
championnat et surtout pour 
rester en vie en Ligue des 
Champions. Endrick fera-t-il 
preuve de patience s’il continue 
à ne pas être utilisé ? Pour rappel, 
des clubs tels que Valladolid et 
Southampton auraient manifesté 
un intérêt pour prêt en janvier.

Depuis 2015, André-
Pierre Gignac fait le 
bonheur des Tigres au 

Mexique. Devenu une légende, 
le Français pourrait continuer à 
avancer encore longtemps main 
dans la main avec la formation 
de Liga MX.
Jeudi 5 décembre, André-Pierre 
Gignac fêtera ses 39 ans. Alors 
que la quarantaine se rapproche 
à grands pas, le Français court 
encore et toujours sous le maillot 
des Tigres. Une formation qu’il 
a rejoint il y a presque dix ans. 
En effet, le buteur tricolore a 
posé ses valises au Mexique en 
2015, après la fin de son bail à 
l’Olympique de Marseille. Un 
club qu’il avait dans le cœur et 
dans la peau. Mais il a réussi à 
faire de la place dans son cœur 
pour l’écurie de Monterrey, dont 
il est très rapidement tombé 
amoureux. Un sentiment qui est 

réciproque.
APG est une légende 

au Mexique
Depuis près de dix ans, tout va 
donc pour le mieux entre l’ancien 
joueur du Toulouse Football 
Club et les Tigres. Devenu une 
légende, le Français a marqué 
219 buts en 403 rencontres 
toutes compétitions confondues. 
Pièce très importante de son 
club, il a garni son palmarès 
avec onze trophées, dont la 
Ligue des champions de la 
CONCACAF remportée en 2020. 
Individuellement, il a également 
été honoré à de nombreuses 
reprises, lui qui a notamment été 
élu Ballon d’Or du championnat 
mexicain en 2016. Ce qui était 
une première pour un footballeur 
venu du Vieux Continent.
De plus, il est le meilleur buteur 
européen de l’histoire en Liga 
MX mais aussi le meilleur 

buteur de l’histoire des Tigres. 
Très apprécié au Mexique, APG, 
qui nous régale régulièrement 
avec de jolis buts, file donc le 
parfait amour avec les Tigres 
avec lesquels il a participé à 23 
matches toutes compétitions 
confondues cette saison. Le 
temps pour lui de marquer 
7 buts et de délivrer 1 passe 
décisive (1359 minutes jouées). 
Mais cette année, l’international 
tricolore (36 sélections et 7 buts 
avec les A) arrive à un tournant 
de son aventure mexicaine.

La présidence du club 
de Monterrey lui tend les bras
En effet, le natif de Martigues 
sera en fin de contrat le 30 juin 
2025. Malgré les nombreuses 
approches ces dernières années, 
notamment de l’OL qui avait 
tenté le coup ; Gignac était 
toujours resté fidèle aux Tigres 
et avait même prolongé son 

bail en 2023 avec la volonté de 
terminer sa carrière de joueur au 
Mexique. Un pays où il pourrait 
bien commencer sa deuxième 
carrière et sa deuxième vie. En 
effet, Fox Sports révèle que la 
direction du club de Monterrey, 
qui souhaite s’appuyer sur des 
légendes anciennes et actuelles 
du club, veut offrir un poste très 
haut placé à APG. Le média 
mexicain évoque d’ailleurs le 
siège de président «sportif» des 
Tigres.
Guido Pizarro serait son directeur 
technique. Un projet fou qui plaît 
beaucoup à l’ancien de l’OM, 

puisqu’il serait prêt à enfiler ce 
costume après avoir raccroché 
les crampons. Il y a quelques 
mois, il avait évoqué son avenir. 
« Nous verrons plus tard avec 
le conseil d’administration, 
mais l’idée est d’être proche et 
d’aider autant que possible pour 
que, dans 10 ans, Tigres soit 
aussi proche que possible des 
plus grands clubs du Mexique, 
pour que nous soyons au même 
niveau. Nous savons qu’il y a 
deux clubs forts (América et 
Chivas) et nous voulons être 
au même niveau qu’eux. Ces 
dernières années, nous avons 
prouvé au Mexique que nous 
pouvions être une équipe forte.» 
Sur le terrain actuellement, 
APG compte bien aider encore 
longtemps les Tigres une fois 
qu’il aura pris sa retraite sportive. 
L’histoire d’amour n’est pas près 
de s’arrêter…

Surclassé par Liverpool 
dimanche, le Manchester 
City de Guardiola ne trouve 

pas de solution. Et l’entraîneur 
espagnol affiche des réactions 
qu’on ne lui connaissait pas, à 
la grande surprise de la presse 
anglaise.
Mais qu’arrive-t-il à Pep 
Guardiola ? Lui l’anti-Mourinho, 
lui l’adepte du beau jeu, le voilà 
qui tombe dans la mesquinerie, 
les réponses à l’emporte-pièce et 
les chambrages mal venus. Battu 
sèchement, et sans contestation 
possible, par Liverpool 
dimanche, le Manchester City de 
Pep Guardiola a été gentiment 
moqué par les supporters 
d’Anfield. Ces derniers ont 
entonné le célèbre « you will 
be sacked in the morning » 

(tu seras viré demain matin) à 
l’issue de la rencontre, devant un 
Guardiola qui venait applaudir 
les fans mancuniens ayant fait le 
déplacement. Il y a répondu en 
faisant un 6 avec les doigts, pour 
rappeler ses 6 titres remportés en 
Premier League avec City.
Du pur Mourinho, symbole d’un 
entraîneur à la dérive ? On a 
rarement vu un Guardiola aussi 
peu combatif, sans solution, 
et presque démuni face à la 
presse. Les médias anglais sont 
justement surpris par la manière 
dont Guardiola gère la situation. 
« Les 6 doigts de Guardiola 
prouvent qu’il s’est transformé 
en José Mourinho », tacle le 
Daily Telegraph. « Pep Guardiola 
a du mal à s’adapter alors que sa 
dynastie, autrefois imprenable, 

s’effondre », note le Guardian.
Guardiola est touché

Ce simple chant moqueur des 
supporters de Liverpool l’a 
visiblement perturbé puisqu’il 
a même souhaité leur répondre 
dès le coup de sifflet final. « 
Écoutez, je suis tellement fier de 
mes six titres en Premier League, 
je suis vraiment désolé. Je ne 
m’attendais pas à ce qu’Anfield, 

à 0-2, chante que je vais être viré. 
Peut-être que je mérite d’être viré, 
honnêtement. Avec les résultats, 
je suis peut-être toujours en poste 
parce que nous avons gagné six 
Premier League, beaucoup de 
titres, sinon la hiérarchie pourrait 
penser «ça ne marche pas». Mais 
je ne m’attendais pas à ce qu’ils 
chantent. C’est bien, ça fait partie 
du jeu », a-t-il dit sur Skysports.

Guardiola estime qu’entre une 
préparation estivale tronquée et 
de nombreuses blessures, il n’a 
pas toutes les armes pour être 
compétitif. « Je suis ici assis en 
tant qu’entraîneur et je défends 
ce que nous avons fait dans le 
passé grâce à eux et plus que 
jamais je veux être avec eux et 
les serrer dans mes bras. Nous 
devons changer les résultats et 
au bon moment, nous prendrons 
la décision », a-t-il indiqué, alors 
qu’il a récemment prolongé 
son contrat avec les Citizens 
jusqu’en 2027. Guardiola va-t-
il réussir à sortir par le haut de 
la plus grande crise de résultats 
qu’il traverse dans sa carrière ? 
Réponse dès mercredi soir avec 
la réception de Nottingham 
Forest.
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À un an de la fin 
de son support, 

Windows 10 
reste le chouchou 
des utilisateurs 

de PC

 DAZN : cet objectif déraisonnable que la chaîne 
doit atteindre pour rester diffuseur de la Ligue 1

Toutes les spécifications des cartes B570 d’Intel : 
un second couteau performant ?

Les parts de marché de Windows 10 
sont encore très hautes, bien supérieures 
à celles de Windows 11. Une situation 
inquiétante à quelques mois de la fin du 
support de Windows 10.
 Disponible depuis plus de trois 
ans, Windows 11 n’est toujours 
pas majoritaire sur les machines 
embarquant un système d’exploitation 
de Microsoft. L’écart avec Windows 10 
a même bien du mal à se réduire.
 Windows 10 encore au top à 
quelques mois de la fin de son support
D’après l’outil StatCounter, Windows 
11 représente 34,94 % de parts de 
marché en ce début du mois de 
décembre 2024. Après plusieurs mois 
de hausse continue, la dernière version 
de l’OS de bureau connaît une légère 
baisse de 0,64 point d’un mois sur 
l’autre.
Windows 10 en profite et progresse 
de 0,64 point sur la période, atteignant 
61,83 % de parts de marché. Un 
peu moins de deux tiers des PC 
Windows dans le monde utilisent donc 
Windows 10, dont la stabilité est assez 
remarquable.
Pour rappel, la fin du support de 
Windows 10 est programmée pour 
le 14 octobre 2025, dans moins d’un 
an. Après cette date, Microsoft ne 
déploiera plus aucune mise à jour ou 
patch de sécurité… à moins de passer 
à la caisse. Un programme payant 
permettra de continuer de recevoir 
des mises à jour de sécurité critiques. 
Il coûtera 30 dollars US par licence 
et par an pour les particuliers. Pour 
les entreprises, il faudra débourser 61 
dollars US pour la première année, 122 
dollars US pour la deuxième et 244 
dollars US pour la troisième.
 Tous les PC ne peuvent pas 
installer Windows 11
La fin du support de Windows 10 
devrait entraîner une accélération de 
son abandon par les utilisateurs. Mais 
l’exode ne sera peut-être pas massif 
dès les premiers mois. Il est probable 
que nombre d’entre eux acceptent de 
rester sur un système d’exploitation qui 
n’est plus supporté pendant encore un 
certain temps.
Windows 11 a des prérequis matériels 
assez exigeants pour les anciennes 
machines, ce qui empêche son 
adoption plus rapide. L’obligation que 
son PC soit équipé de la fameuse puce 
de sécurité TPM 2.0 a notamment 
constitué un frein important. Le 
renouvellement des équipements va 
permettre de faire croître Windows 11, 
mais ce processus est forcément long 
: on ne renouvelle pas son PC aussi 
fréquemment qu’un smartphone, par 
exemple.

1,5 million d’abonnés. 
C’est le chiffre, qui semble 
aujourd’hui inatteignable, que 
DAZN doit dépasser avant le 
1er décembre 2025 pour éviter 
une potentielle rupture de 
contrat avec la LFP.
Nouveau diffuseur de la Ligue 
1 depuis cette saison, DAZN a 
toutes les peines du monde à 
attirer des abonnés. Alors que 
son accord de diffusion tient 
en principe jusqu’à 2029, une 
clause présente dans le contrat 
signé avec la Ligue de football 
professionnel (LFP) pourrait 
signifier sa rupture dès le 1er 
décembre 2025.
 DAZN sera-t-il 
encore le diffuseur de la Ligue 
1 dans un an ?
Cette clause peut être activée 
par les deux parties (DAZN 
ou la LFP) et peut être levée si 
DAZN n’a pas atteint l’objectif 
de 1,5 million d’abonnés d’ici 
à la fin de l’année prochaine. Et 
il n’est pas risqué d’anticiper 
que la chaîne britannique ne 
franchisse jamais ce seuil. 

D’après L’Équipe, DAZN ne 
dispose aujourd’hui que de 
500 000 clients environ.
La Ligue se prépare déjà à un 
tel scénario. LFP Media, sa 
filiale commerciale, a créé un 
nouveau comité stratégique 
consultatif, composé des 
présidents de Nice (Jean-
Pierre Rivère), Lens (Joseph 
Oughourlian), l’OM (Pablo 
Longoria), Saint-Étienne (Ivan 
Gazidis), du PSG (Nasser 
al-Khelaïfi) et du directeur 
général de l’OL (Laurent 
Prud’homme).
L’un des grands enjeux de ce 
comité est de travailler sur un 
plan B en cas d’arrêt du contrat 
avec DAZN. L’été dernier, 
quand la Ligue 1 n’avait 
toujours pas de diffuseur, il 
avait notamment été question 
de lancer une chaîne gérée 
par la LFP elle-même, qui 
déciderait donc des conditions 
de la commercialisation des 
offres, plutôt que de vendre 
les droits de retransmission à 
un tiers.

 

Divertissement et baisse de 
prix pour attirer les abonnés
DAZN a donc un an pour 
redresser la barre. Le média 
tente d’imposer sa patte pour 
séduire les téléspectateurs, 
notamment les jeunes, en 
invitant des humoristes et 
des rappeurs. Ses journalistes 
de terrain sont aussi invités à 
se montrer plus proches des 
joueurs et des entraîneurs. 
Mais ces tentatives ne 
parviennent pas à convaincre 

la cible prête à payer pour voir 
du football.
Par ailleurs, le piratage a 
explosé depuis que DAZN 
diffuse la Ligue 1. Entre un 
prix prohibitif au lancement 
et des programmes à la qualité 
contestée, la plateforme s’est 
attiré les foudres des fans de 
foot. Pour le Black Friday, 
l’abonnement DAZN est 
moins cher, mais de nombreux 
utilisateurs refusent désormais 
s’inscrire sur DAZN pour une 
question de principe.

Deux cartes graphiques 
Arc Battlemage sont bel 
et bien attendues dans les 

prochains jours, mais Intel n’a 
plus beaucoup d’informations à 
confirmer.
Arc Battlemage est la seconde 
génération de cartes graphiques 
signées Intel, et à côté de la B580 
déjà évoquée à maintes reprises, 
nous en savons enfin un peu plus 
sur la « petite sœur », la B570.
Enfin, pas « un peu plus », 
puisqu’en dehors du prix, toutes 
les spécifications techniques de la 
carte ont fuité, alors que de son 
côté, Intel confirme l’annonce 

officielle du 3 décembre prochain.
 Annonce le 3 décembre, 
sortie le 12
C’est au travers d’un rapide 
message sur X.com suivi 
d’une petite vidéo que la 
firme américaine a évoqué la 
présentation de sa seconde 
génération de cartes graphiques 
Arc depuis la sortie des Alchemist 
en début d’année 2022.
« We’ve got some big graphics 
news », ou « nous avons 
d’importantes nouvelles 
graphiques » : tel est le laconique 
message publié par Intel pas plus 
tard qu’hier. Un message qui 

confirme les multiples rumeurs 
de présentation de la nouvelle 
gamme le 3 décembre prochain, 
et par la même occasion, nous 
pouvons avoir encore un peu 
plus confiance dans les autres 
rumeurs.
Ces rumeurs évoquaient un 
calendrier relativement serré pour 
Intel avec cette officialisation des 
deux modèles de cartes, B570 
et B580, mardi 3 décembre 
avant la publication des tests et 
la commercialisation des cartes 
Limited Edition d’Intel le 12 
décembre. Ensuite, le lendemain, 
ce sont les partenaires d’Intel qui 
pourront distribuer leurs propres 
modèles.
 Toutes les 
caractéristiques de la B570
Jusqu’à la semaine dernière, il 
n’était question que d’une carte 
Arc Battlemage, la B580. Une 
B570 se profile toutefois, et nous 
venons d’en avoir la presque 
totalité des spécifications grâce à 
une fuite relayée par VideoCardz.
Comme nous nous y attendions, 
le GPU sera un peu moins musclé 
avec 18 cœurs Xe2, contre 20 sur 

la B580. On parle aussi d’une 
fréquence légèrement en retrait 
à 2,6 GHz, contre 2,8 GHz, et 
de moins de mémoire vidéo, 10 
Go de GDDR6, contre 12 Go 
sur la B580. Plus important, si 
les mémoires gardent la même 
vitesse (19 Gbps), l’interface 
sera réduite sur la B570 (160 bits, 
contre 192 bits).
De fait, la B570 offrira une 
moindre bande passante à 380 
Go/s, contre 456 Go/s sur la 
B580 : un débit 17 % inférieur, 
ça commence à faire. Dernière 
information importante, 
l’interface PCI Express est 
confirmée, et pour les deux cartes, 
il sera question de PCIe 4.0 en x8. 
Tant pis pour les rumeurs de PCIe 
5.0, mais les cartes Battlemage 
tourneront sur des machines plus 
modestes.
Il ne reste donc plus grand-chose 
à annoncer pour Intel, même si 
toutes ces précisions demandent à 
être confirmées. Cela dit, si nous 
avons des indices concernant 
le prix de la B580, environ 250 
dollars, le mystère reste entier 
pour la petite sœur.
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“Boire huit verres d’eau 
par jour”... Et si ce conseil 
était révolu ? De nouvelles 
études soulignent le caractère 
obsolète de cette préconisation 
et recommandent plutôt une 
hydratation personnalisée en 
fonction des besoins de chacun.
Tout comme l’alimentation, l’eau 
soutient également les fonctions 
vitales du corps et contribue 
au maintien d’une bonne 
santé. Mais de quelle quantité 
d’eau avons-nous réellement 
besoin ? On entend souvent 
parler des “8 verres d’eau 
par jour” comme indicateur. 
Mais ce volume est-il adapté à 
tous ? Les experts répondent.
Les jeunes hommes renouvellent 
généralement 4,2 litres d’eau 
par jour, tandis que les femmes 
de 30 à 60 ans en renouvellent 

en moyenne 3,3 litres.
De nouvelles recherches menées 
par l’Institut de Technologie 
avancée de Shenzhen (SIAT) 
apportent des nuances quant 
aux besoins en eau de chaque 
individu. Publiée dans la revue 
Science, l’étude a analysé les 

taux de renouvellement de 
l’eau dans le corps chez 5604 
participants âgés de 8 jours à 96 
ans dans plus de 20 pays. Afin 
de fournir des mesures précises, 
l’étude a utilisé une technologie 
de suivi des isotopes (atomes). 
Il en résulte que les mouvements 

de l’eau dans le corps varient en 
fonction de l’âge, du sexe, du 
niveau d’activité physique et de 
l’environnement (température, 
humidité, altitude). À titre 
d’exemple, il apparaît que les 
jeunes hommes renouvellent 
généralement 4,2 litres d’eau 
par jour, tandis que les femmes 
de 30 à 60 ans en renouvellent 
en moyenne 3,3 litres.
Boire de manière excessive 
n’est pas recommandé 
pour tous les profils
Contrairement aux idées reçues, 
une grande partie de cette eau 
provient de l’alimentation et 
des processus métaboliques, 
c’est-à-dire l’ensemble des 
transformations que subissent 
les substances introduites 
dans l’organisme comme 
l’alimentation et les boissons. 

De ce fait, boire de manière 
excessive n’est pas forcément 
recommandé pour tous les profils.
«La majorité des gens n’ont 
peut-être pas besoin de boire 
huit verres d’eau par jour»
“La majorité des gens n’ont 
peut-être pas besoin de boire 
huit verres d’eau par jour”, a 
fait remarquer Zhang Xueying, 
co-auteur principal de l’étude. 
Les chercheurs suggèrent 
d’ailleurs que moins de 45% 
du renouvellement de l’eau 
doit provenir des boissons. 
John Speakman, coauteur de 
l’étude, a souligné que ces résultats 
ouvrent la voie à des stratégies 
d’hydratation personnalisées. 
“Cela marque la première 
étape vers une compréhension 
globale des besoins 
individuels en eau”, a-t-il noté.

La quantité d’eau à boire tous les jours, remise en 
question par les médecins

La farine complète, 
également connue sous le 
nom de farine de blé entier, 

est obtenue en broyant l’ensemble 
du grain de blé, y compris le son 
et le germe de blé. Top Santé 
fait le point sur ces propriétés.
La farine est un élément essentiel 
de la cuisine, utilisé dans la 
préparation de pains, gâteaux, 
crêpes et autres pâtisseries. 
Cependant, il existe plusieurs 
types de farine, dont les plus 
courantes sont la farine blanche et 
la farine complète. Bien qu’elles 
puissent sembler similaires, 
elles présentent des différences 
significatives tant sur le plan de 
la fabrication que de la nutrition. 
Cet article explore en profondeur 
ces différences, les types de farine 
disponibles et fournit des conseils 
d’expert sur leur utilisation.

La fabrication des farines : 
quelle différence entre farine 

blanche et complète ?
Processus de fabrication 
de la farine blanche
La farine blanche est obtenue 
par la mouture du blé après avoir 
retiré le son et le germe. Ce 
processus de raffinage donne une 
farine de couleur blanche et une 
texture fine. Voici les principales 
étapes de sa fabrication :
1. Nettoyage : Le blé est 
nettoyé pour enlever les impuretés.
2. Broyage : Le blé 
est broyé pour séparer le son, 
le germe et l’endosperme.

3. Raffinage : 
L’endosperme est moulu plusieurs 
fois pour obtenir une texture fine.
4. Blanchiment : La farine 
est parfois blanchie à l’aide 
d’agents chimiques pour obtenir 
une couleur blanche éclatante.
Processus de fabrication 
de la farine complète
La farine complète, également 
connue sous le nom de farine 
de blé entier, est obtenue en 
broyant l’ensemble du grain 
de blé, y compris le son et le 
germe de blé. Les étapes de sa 
fabrication sont les suivantes :
1. Nettoyage : Le blé est 
nettoyé pour enlever les impuretés.
2. Broyage : Le grain entier 
est broyé sans séparation des parties.
3. Tamisage : Un 
tamisage léger peut être effectué 
pour enlever les plus grosses 
particules, mais la plupart des 
éléments nutritifs sont conservés.
Différences nutritives entre la 
farine blanche et la farine complète
Valeurs nutritionnelles 
et énergétiques (en kcal) 
de la farine blanche
La farine blanche est principalement 
composée d’endosperme, ce qui 
signifie qu’elle contient moins 
de fibres, vitamines et minéraux 
par rapport à la farine complète. 
En moyenne, 100 grammes de 
farine blanche apportent environ :
• Glucides : 76 g
• Protéines : 10 g
• Lipides : 1 g

• Fibres : 2,7 g
• Kcal : 364
Valeurs nutritionnelles 
et énergétiques (en kcal)  
de la farine complète
La farine complète contient 
l’ensemble des parties du 
grain de blé, y compris le son 
et le germe, qui sont riches 
en fibres et en nutriments. En 
moyenne, 100 grammes de farine 
complète apportent environ :
• Glucides : 68 g
• Protéines : 13 g
• Lipides : 2,5 g
• Fibres : 10,7 g
• Kcal : 340
Comparaison des 
valeurs nutritionnelles
La principale différence 
nutritionnelle entre la farine 
blanche et la farine complète 
réside dans la teneur en fibres et 
en nutriments. La farine complète 
est plus riche en fibres, vitamines 
B, fer, magnésium et antioxydants, 
ce qui en fait un choix plus sain 
pour une alimentation équilibrée.
Farine complète : quels 
sont les bienfaits ?
La farine complète présente de 
nombreux bienfaits pour la santé 
en raison de sa teneur élevée en 
fibres, en vitamines et en minéraux.
Les fibres alimentaires jouent un 
rôle crucial dans la régulation du 
transit intestinal, aidant à prévenir 
la constipation et à maintenir 
une bonne santé digestive.
De plus, la farine complète 

est riche en vitamines du 
groupe B, essentielles pour 
le métabolisme énergétique 
et la santé neurologique.
La farine complète est également 
source de minéraux tels que le 
fer, le magnésium et le zinc, 
qui sont importants pour la 
fonction immunitaire, la santé 
des os et la production d’énergie.
L’intégration de la farine complète 
dans l’alimentation peut contribuer 
à une sensation de satiété plus 
durable, aidant ainsi à la gestion 
du poids et à la prévention 
des maladies chroniques telles 
que le diabète de type 2 et les 
maladies cardiovasculaires.
Qu’est-ce que le blé complet ?
Le blé complet désigne le grain de 
blé dans son état entier, incluant 
toutes ses parties naturelles : le 
son, le germe et l’endosperme. 
Contrairement au blé raffiné, 
où le son et le germe sont retirés 

lors du processus de mouture, 
le blé complet conserve tous ses 
composants, ce qui lui confère une 
richesse nutritionnelle supérieure.
• Le son est la couche 
externe du grain, riche en fibres, 
minéraux et antioxydants.
• Le germe, qui 
est l’embryon de la graine, 
contient des vitamines B, de 
la vitamine E, des minéraux 
et des acides gras essentiels.
• L’endosperme, la partie 
centrale, est principalement 
composé de glucides et de protéines.
En consommant du blé complet, 
on bénéficie d’un apport plus 
équilibré en nutriments essentiels, 
favorisant une meilleure digestion, 
une régulation de la glycémie 
et une prévention des maladies 
chroniques. Le blé complet est 
ainsi un ingrédient clé dans une 
alimentation saine et équilibré

Farine complète : 
Quelles différences avec la farine blanche ?
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Les éponges 
magiques sont un 
désastre écologique, 

met en garde une nouvelle 
étude. Quelle solution tout 
aussi efficace choisir pour 
les remplacer sans nuire 
à l’environnement et à la 
santé ?*
Qui n’a jamais eu recours 
à une « éponge magique 
» pour récurer une tâche 
tenace ? Et bien, il est 
temps d’arrêter, nous 
intime la science. Car, 
aussi pratiques soient-
elles, ces éponges sont 
des désastres écologiques, 
alertent des chercheurs de 
l’Université de Nanjing 
en Chine, dans une étude 
parue en juin dans la revue 
spécialisée Environmental 
Science & Technology. 
Et qui dit danger pour 
l’environnement, dit 
danger pour la santé.
Dans leur article, les 
chercheurs s’inquiètent 
de la libération de 
microplastiques quand 
on utilise des éponges 
magiques. Car ces 
dernières sont fabriquées 
avec du Basotect, une 
mousse de mélamine, 

matière utilisée pour la 
fabrication de panneaux 
d’isolation phonique. 
Particulièrement abrasive, 
elle permet à la ménagère 
de se passer de produit 
chimique. Aussi, chaque 
fois que l’elle utilise 
une éponge magique, sa 
mousse se décompose en 
minuscules particules dont 
les résidus se retrouvent 
dans la nature.
« Une source 
jusqu’ici méconnue 
de contamination 
environnementale »
« L’usure de l’éponge 
pourrait libérer 6,5 
millions de MPF 
(fibres microplastiques 

environnementales) /g, 
ce qui pourrait suggérer 
une émission globale 
mondiale de 4,9 billions 
de MPF en raison de la 
consommation d’éponges. 
Notre étude révèle une 
source jusqu’ici méconnue 
de contamination 
environnementale par les 
MPF et souligne la nécessité 
d’évaluer les risques 
d’exposition associés à 
ces nouvelles formes de 
MPF », s’inquiètent les 
chercheurs. Trop fines 
pour être filtrées dans les 
stations d’épurations, ces 
particules sont directement 
rejetées et polluent les 
rivières, les mers et les 

océans.
Depuis quelques années, 
les chercheurs alertent 
contre de nombreux 
produits ménagers du 
quotidien, révélés néfastes 
pour l’environnement et 
la santé, comme certains 
détachants, désinfectants 
ou détergents. Ils 
s’intéressent également 
de plus en plus aux 
conséquences dangereuse 
de la libération de 
microplastiques dans 
la nature. La science 
les a repérés dans 
l’air, l’eau et même les 
denrées alimentaires 
et par conséquent le 
microbiote intestinal. Pire 
encore, récemment, des 
médecins et chercheurs 
ont détecté la présence 
de microplastiques 
jusque dans la circulation 
sanguine, les poumons et 
même le coeur de patients.
Privilégiez la pierre 
d’argile
Une fois que l’on sait 
tout cela, il paraîtrait 
donc plus raisonnable 
d’arrêter d’utiliser des 
éponges magiques pour 
laver ses murs de cuisine. 

Mais quelle alternative 
leur préférer ? La pierre 
d’argile semble l’option 
favorite des fées du logis 
mordues d’écologie. 
Si vous n’en avez pas 
encore entendu parler, 
il s’agit d’un nettoyant 
100% naturel exempt de 
produits chimiques, à base 
minérale, entièrement 
biodégradable.
Si vous êtes habituée à 
utiliser une éponge, il 
vous suffit de vous munir 
d’une éponge classique, de 
la mouiller avec de l’eau 
chaude et de la frotter sur 
de la pierre d’argile. Ce 
combo vous permettra de 
dégraisser tout en faisant 
briller les surfaces et 
même de venir à bout de la 
moisissure. Rincez ensuite 
à l’eau claire et le tour est 
joué ! Outre son efficacité 
prouvée et son avantage 
écologique, la pierre 
d’argile a également le bon 
goût d’être économique. 
Un pot d’une dizaine 
d’euros tient facilement 
une année entière.

Vos pieds sentent 
mauvais, malgré tous 
vos efforts d’hygiène 

? Voici 3 conseils d’une 
dermatologue américaine pour 
améliorer la situation.
Avez-vous déjà entendu parler 
de la bromhidrose plantaire 
? Derrière ce nom barbare se 
cache en réalité un problème 
hyper-courant : les pieds qui 
sentent mauvais.
Nos pieds comptent environ 
250 000 glandes sudoripares, 
capables de produire 
l’équivalent d’1/2 tasse de sueur 
chaque jour. Si (contrairement 
à ce qu’on pourrait croire) la 
transpiration en elle-même 
n’est pas malodorante, elle 
créé un environnement 
parfait (chaud et humide) 

pour le développement de 
bactéries qui, elles, émettent 
des composés chimiques 
responsables des mauvaises 
odeurs. CQFD !
Des chaussures respirantes et 
des chaussettes en coton
Dans une vidéo publiée sur 
Instagram, le Dr. Neera Nathan 
(qui est médecin dermatologue 
aux États-Unis) propose 
3 astuces pour limiter les 
mauvaises odeurs lorsqu’on 
souffre de bromhidrose 
plantaire :
Première astuce : chaque jour, 
lavez-vous soigneusement les 
pieds (sous la douche) avec un 
savon étiqueté «antibactérien». 
De cette façon, vous réduirez la 
quantité de bactéries présentes 
au niveau de vos pieds – ces 

mêmes bactéries qui sont 
responsables des odeurs 
fétides.
Deuxième astuce de la 
médecin dermatologue : 
investissez dans un déodorant 
«corps entier» contenant des 
actifs capables d’agir sur le 
pH de la peau, et enduisez-
vous quotidiennement les 
pieds. L’objectif : créer un 
environnement plus acide, 
donc moins propice au 
développement bactérien.
Attention : vous souffrez peut-
être d’une infection mycosique
Troisième astuce de l’experte 
américaine : achetez des 
chaussures respirantes 
(avec une semelle qui 
permet l’évacuation de la 
transpiration et une membrane 

extérieure poreuse) et 
portez systématiquement 
des chaussettes en coton 
(pour faciliter l’élimination 
de la sueur). Attention : vos 
chaussettes doivent toujours 
être propres et sèches. 
N’hésitez pas à en garder une 
paire «de secours» au fond de 

votre sac !
Si votre bromhidrose plantaire 
ne s’atténue pas grâce à ces 
conseils, prudence : vous 
souffrez peut-être d’une 
infection locale (mycose ou 
pied d’athlète, par exemple). 
Un rendez-vous chez le 
médecin s’impose.

Vous sentez mauvais des pieds ? Voici 3 astuces validées 
par une dermato pour en finir avec ce problème

Des chercheurs déconseillent d’utiliser ces éponges 
(on vous dit quoi privilégier pour le ménage à la place)



Début novembre dernier, 
l’écrivain et journaliste 
franco-algérien Kamel 

Daoud a reçu le nouveau prix 
Goncourt pour Houris, un livre 
poignant sur la décennie noire 
en Algérie. Aujourd’hui, il 
devient le roman le plus vendu 
de la Fnac, malgré la polémique 
autour de son histoire.
Au cœur d’une polémique qui 
agite la scène littéraire, Kamel 
Daoud est accusé par Saada 
Arbane d’avoir exploité, pour 
écrire Houris, des événements 
traumatisants qu’elle a vécus 
lors de la décennie noire en 
Algérie. Selon les dires de 
Saada, l’écrivain aurait puisé 
des confidences qu’elle faisait 
à son épouse, psychiatre, lors 
d’une thérapie qui a duré plus 
de dix ans.
Malgré la polémique, Houris 
de Kamel Daoud devient le 
roman le plus vendu à la Fnac
Cependant, cette polémique 
et les accusations de Saada 
Arbane ne semblent pas 
bouleverser le succès de ce 

livre qui, en plus du prix 
Goncourt, a récolté plusieurs 
autres distinctions, dont le prix 
Landerneau des lecteurs et le 
prix Transfuge du meilleur 
roman français.
Depuis le 15 août 2024, Houris 
ne fait que parler de lui. 
Aujourd’hui, il se positionne 
comme le roman, best-seller, 
le plus vendu dans les rayons 
de la Fnac, avec une note de 
cinq étoiles pour commenter 
une histoire à la fois dure et 
poignante.
Dans un mélange de poésie 
et d’humanisme, le roman de 
416 pages, publié aux éditions 
Gallimard, revient sur les 
événements de la décennie 
noire vécus par Aube.
Houris : fiction ou réalité 
cachée, qu’est-ce qui se cache 
vraiment entre ses lignes ?
Dans Houris, roman couronné 
par le Goncourt 2024, Kamel 
Daoud tisse une trame narrative 
complexe autour de l’histoire 
de son personnage, Aube. 
Cette jeune femme, marquée 

au corps par une cicatrice 
au cou et des cordes vocales 
détruites, tente de donner un 
sens à son histoire personnelle 
intimement liée à son pays.
Revenant maintenant à Saada 
Arbane. La jeune femme, 
lorsqu’elle avait encore six 
ans, a survécu à un carnage 
indescriptible au cœur de la 

décennie noire. Vivant dans 
un village isolé entre Tiaret 
et Djelfa, elle a assisté au 
massacre de sa famille par un 
groupe armé. Saada Arbane 
a miraculeusement survécu à 
une tentative d’égorgement, lui 
imposant la perte de sa voix à 
jamais.
Le lien entre le passé tragique 

de Saada Arbane et l’histoire 
racontée par la plume de 
Kamel Daoud semble s’établir 
de manière très surprenante. 
Selon les dires de la jeune 
femme, Houris, longtemps 
présenté comme une fiction, 
ne serait qu’une représentation 
fidèle et non consentie de sa 
propre histoire.

France Télévision a lancé, 
il y a quelques semaines, 
la nouvelle série, « Petite 

Casbah ». Un dessin animé qui 
raconte, à hauteur d’enfant, 
l’Algérie aux prémices de 
la guerre d’Indépendance, à 
travers les aventures de quatre 
jeunes amis. Désormais, « 
Petite Casbah » est disponible 
sous forme de mini-épisodes, 

baptisés « Raconte-moi 
l’Algérie.
Coécrit par Alice Carré et la 
romancière Alice Zeniter et 
réalisé par Antoine Colomb, 
ce dessin animé destiné aux 
6-10 ans plonge les spectateurs 
dans le quotidien de quatre 
enfants de la Casbah et de 
Beb El Ouad, issus de diverses 
communautés. En toile de 

fond, une Alger des années 
50 sublimée par des couleurs 
vives et un magnifique travail 
sur la lumière.
France TV lance les mini-
épisodes « Petite Casbah, 
raconte-moi l’Algérie »
Cette série animée offre 
la possibilité d’ouvrir un 
dialogue intergénérationnel 
sur l’Algérie, à une époque 

où les grands-parents 
d’aujourd’hui avaient l’âge 
de ces téléspectateurs. Dans 
sa suite, France TV a décidé 
de lancer les mini-épisodes « 
Raconte-moi l’Algérie« .
Ce dessin animé se décline 
désormais sur Lumni.fr sous 
forme d’une collection de six 
modules éducatifs. À travers 
les principaux personnages 
de la série et l’histoire des 
origines de chacun, ils 
retracent les différentes vagues 
de migration qui ont peuplé le 
pays.
« Dans la vieille ville d’Alger 
en 1955, Berbères, Juifs, 
Arabes, Espagnols, Français 
vivent ensemble. Quelles sont 
leurs origines ? D’où viennent-
ils ? Alors que la guerre pour 
l’indépendance de l’Algérie 
commence, c’est leur histoire 
qu’on vous fait découvrir dans 
« Petite Casbah, raconte-moi 
l’Algérie« , annonce Okoo 
France TV.
Petite Casbah se décline en 
livres et en bande dessinée

Mais ce n’est pas. Les jeunes 
téléspectateurs pourront 
découvrir « Petite Casbah » 
sous d’autres formes. En effet, 
la série animée se décline 
aussi en livre documentaire, 
intitulé « Petite Casbah, 1965 : 
Philippe et Khadidja racontent 
leur guerre d’Algérie ».
Écrit par Laura Orban et 
Sylvain Pattieu, le livre prend 
la forme d’un échange de 
lettres entre deux personnages 
: Khadidja et Philippe. 
L’ouvrage, destiné aux enfants 
de huit ans, raconte de façon 
accessible dix années agitées 
par la guerre de révolution 
puis par l’Indépendance.
De son côté, Capucine Lewalle 
a décidé de sortir l’adaptation 
de « Petite Casbah » en bande 
dessinée. D’ailleurs, par ce 
travail, elle tente de montrer 
comment une histoire d’amitié 
entre quatre enfants issus de 
milieux sociaux différents est 
capable de dépasser la haine et 
les préjugés des adultes.

Le Goncourt de Kamel Daoud

Malgré la controverse, les lecteurs plébiscitent Houris

Après « Petite Casbah », France TV lance 
les mini-épisodes « Raconte-moi l’Algérie »
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Le thriller algérien de 
l’année, 196 METRES 
/ ALGIERS, réalisé 

par Chakib Taleb Bendiab, 
arrive au cinéma en Algérie 
le 5 décembre 2024. Ce film 
tant attendu sera projeté 
exclusivement dans les 
cinémas d’Alger, Oran et 
Constantine, permettant 
aux spectateurs algériens 
de vivre une expérience 
cinématographique inédite et 
palpitante.
La sortie de ce film est un 
événement majeur pour 
le cinéma algérien, qui 
fait une entrée remarquée 
dans le monde du thriller 
psychologique avec une œuvre 
aussi captivante et intense.
Si vous êtes passionné par les 
thrillers psychologiques, ou 
si vous souhaitez simplement 
découvrir un film qui fait 
honneur à l’histoire et à la 
culture algérienne, alors ne 
manquez pas cette occasion 
unique de voir 196 METRES 
sur grand écran.
Un thriller psychologique 
intense
196 METRES / Algiers est 
un thriller qui plonge les 
spectateurs dans une enquête 
sur l’enlèvement d’une jeune 
fille dans le contexte troublé 
de la guerre civile algérienne 
des années 1990, une période 
appelée « la décennie noire 
». Ce film se distingue par 
son exploration des séquelles 
psychologiques et sociales 
laissées par cette époque, 
marquée par des violences 

terrifiantes.
L’intrigue se alors concentre 
sur Dounia, une psychiatre, et 
Sami, un inspecteur de police, 
qui plongent dans les ombres 
de ce passé douloureux 
pour résoudre le mystère de 
l’enlèvement. Le film prend 
ainsi les spectateurs dans un 
tourbillon de suspense et de 
tensions, tout en soulevant des 
questions profondes sur les 
traumatismes d’une génération 
et les cicatrices laissées par les 
événements passés.
Le long-métrage est une co-
production algéro-canadienne, 
un aspect qui ajoute à son 
originalité et à son potentiel 
de rayonnement international. 
Le tournage a débuté à Alger 
en 2022, donnant ainsi au film 
une atmosphère authentique, 
ancrée dans la réalité du pays.
Le thriller 196 Mètres – 
Algiers fait son arrivée sur 
grand écran en AlgérieLe 
thriller 196 Mètres – Algiers 
fait son arrivée sur grand 
écran en Algérie Chakib Taleb 
BendiabCette immersion 
dans le quotidien algérien 
est renforcée par une mise 
en scène soignée qui fait du 
paysage urbain d’Alger un 
personnage à part entière 
dans le récit. La direction 
de Chakib Taleb Bendiab, 
qui signe ici son premier 
long-métrage après plusieurs 
courts-métrages remarqués, 
est un véritable tour de force, 
alliant drame, psychologie et 
suspense.
195 METRES / ALGIERS : 

Un casting de qualité
Le casting de 196 METRES est 
un autre de ses atouts majeurs. 
L’œuvre réunit une équipe 
d’acteurs algériens de talent, 
qui livrent des performances 
poignantes. Meriem Medjkane, 
Nabil Asli, Hichem Mesbah et 
Ali Namousse incarnent des 
personnages profondément 
marqués par les événements 
traumatisants de la décennie 
noire. Ces acteurs parviennent 
à traduire, avec subtilité 
et puissance, les conflits 
intérieurs de leurs personnages, 
rendant ainsi l’expérience 
cinématographique encore 
plus immersive.
Meriem Medjkane, qui joue 
le rôle de Dounia, apporte 
une touche de délicatesse 
et de résilience, tandis 
qu’Hichem Mesbah, dans le 
rôle de l’inspecteur Sami, 
incarne la détermination et 

l’angoisse du passé. Nabil 
Asli et Ali Namousse, dans 
des rôles secondaires, ajoutent 
de la profondeur et de la 
nuance à l’intrigue, avec des 
performances qui renforcent 
l’atmosphère tendue du film.
Un film qui porte haut les 
couleurs de l’Algérie
La reconnaissance 
internationale de 196 METRES 
est un tournant important pour 
le cinéma algérien.
Le thriller 196 mètres/Algiers, 
réalisé par Chakib Taleb 
Bendiab, s’est distingué au 
festival du Rhode Island, où il 
a été élu meilleur long-métrage 
de la 28ᵉ édition du festival.
Ce film captivant, qui 
explore les conséquences 
psychologiques et sociales 
laissées par la décennie noire 
en Algérie, a également 
marqué les esprits lors de sa 
première mondiale, présentée 
au cinéma Showcase du Rhode 
Island du 6 au 11 août 2024.
Il a alors reçu un accueil 
chaleureux, notamment pour 
sa mise en scène soignée et son 
scénario intense, le propulsant 
au rang des films les plus 
attendus cette année.
Oscars 2025 : « 196 mètres/
Algiers » représente le 
cinéma algérien
En outre, 196 mètres/Algiers 
a été choisi pour représenter 
l’Algérie lors de la 97ᵉ édition 
des Oscars, dans la catégorie du 
« Meilleur Film International 
». Cette reconnaissance est 
un véritable accomplissement 
pour le film, qui a déjà marqué 
un tournant dans le paysage 
cinématographique algérien et 

international.
Le film est l’œuvre d’une co-
production algéro-canadienne 
et a été tourné à Alger en 
2022, dans un cadre qui rend 
hommage à la ville et à son 
histoire récente. Le thriller 
se alors distingue par son 
approche profonde et nuancée 
des événements historiques, 
en particulier la guerre civile 
algérienne des années 1990, 
et ses effets durables sur les 
individus.
Le projet a été soutenu par la 
Commission algérienne pour 
les Oscars (AMPAS), sous 
la direction du CADC et en 
collaboration avec le ministère 
de la Culture et des Arts 
d’Algérie, qui a financé le film. 
Cette coopération a permis de 
donner au film une dimension 
internationale, ouvrant la 
voie à des opportunités 
prestigieuses telles que la 
sélection aux Oscars 2025.
Ainsi, avec des performances 
remarquables de ses acteurs 
principaux et une direction 
artistique exemplaire, 196 
mètres/Algiers s’impose 
comme une œuvre 
incontournable, porteur des 
aspirations du cinéma algérien 
sur la scène mondiale.
Le film incarne les luttes et les 
souffrances des générations 
passées, tout en explorant des 
thèmes universels de résilience 
et de quête de justice, 
rendant hommage à un passé 
douloureux tout en offrant une 
vision intense et émotive de 
l’Algérie contemporaine.

Le thriller « 196 mètres / Algiers » arrive 
dans les salles de cinéma en Algérie
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Vanessa Demouy a accordé 
un entretien au dernier 
numéro du magazine Nous 

Deux. La star d’Ici tout commence 
s’est confiée sur Solal, le fils qu’elle 
a eu avec Philippe Lellouche, bien 
parti pour suivre la même voie 
que ses célèbres parents... à moins 
qu’une autre passion ne l’en éloigne.

Entre Vanessa Demouy et Philippe 
Lellouche, l’idylle fut des plus bril-
lantes. Le couple se forme à l’été 
2001 et vivre une belle histoire 
pendant 15 ans, ponctuée par un 
mariage en 2010 mais surtout deux 
grands événements : la naissance de 
leurs deux enfants, Solal le 17 mai 
2003 et la petite Sharlie le 5 mai 
2011, avant que la vie ne sépare 

les heureux parents. «Il y autant de 
façons de vivre un divorce qu’il y a 
d’individus, voilà. On fait comme 
on peut ! Moi j’ai les enfants donc tu 
dois te battre. Tu dois te lever même 
quand tu n’as pas envie. Je sors la 

tête de l’eau, donc ça va un peu 
mieux quand même. Mais il y a une 
période qui a été très compliquée» 
confiait-elle en 2018.

«Je suis certaine qu’un jour ou 

l’autre, il reviendra à la comédie»

Six ans plus tard, les enfants ont pris 
leur envol : son aîné s’est lancé dans 
une carrière de rappeur et se fait 
appeler Trackso, installé dans son 
appartement en région parisienne. 
«C’est compliqué d’être loin de ses 
enfants si jeunes. En même temps, 
je suis partie plus tôt que lui de chez 
mes parents, donc je le comprends. 
D’ailleurs, j’ai tout de suite accepté 
quand il a voulu son indépendance» 
confiait-elle en 2022.

Pourtant, l’appel de la comédie 
semble se faire ressentir pour ce 
fils d’acteurs. Invitée à parler de sa 
famille dans les colonnes de Nous 
Deux cette semaine, Vanessa De-

mouy a révélé que son fils, malgré 
sa passion pour le rap, gardait dans 
un coin de sa tête un amour cer-
tain pour le cinéma : «Je pense que 
c’est un acteur né. Je l’ai vu jouer 
la comédie sur des plateaux car il a 
tourné dans quelques films lorsqu’il 
était jeune. (...) Je suis certaine 
qu’un jour ou l’autre, il reviendra 
à la comédie. Derrière ou devant la 
caméra, ça je ne le sais pas. Mais il a 
un véritable talent pour raconter des 
histoires» a confié la comédienne de 
Demain nous appartient et Ici tout 
commence. Peut-être choisira-t-il la 
double casquette de comédien/réa-
lisateur, comme son père avant lui. 
Une chose est sûre, Solal a ça dans 
le sang.

Dimanche 1er dé-
cembre, la famille de 
Wayne Northrop a an-

noncé sa disparition à l’âge de 
77 ans des suites de la mala-
die d’Alzheimer. Le comédien 
américain était notamment 
célèbre pour ses rôles dans les 
séries Des jours et des vies et 
Dynastie.

C’est avec un immense chagrin 
que Lynn Herring Northrop, 
comédienne américaine et 
épouse de Wayne Northrop, 
a annoncé la disparition de 
l’acteur dans un communiqué 
envoyé aux médias améri-
cains ce lundi. «Wayne avait 
été diagnostiqué de la mala-
die d’Alzheimer il y a 6 ans. 

Il a rendu son dernier souffle 
dans les bras de sa famille. 
Nous tenons à remercier cette 
incroyable et prévenante insti-
tution qu’est le Motion Picture 
and Television Woodland Hills 
Home (la maison de santé où il 
résidait, ndlr), qui a pris grand 
soin de lui. Wayne a touché 
tellement de monde au fil de 
sa carrière avec son grand sens 
de l’humour et son esprit (...) Il 
a été mon mari pendant 43 ans, 
le meilleur papa pour ses deux 
garçons, Hank et Grady, un 
éleveur qui aimait ses vaches 
et un ami pour tant de monde» 
a-t-elle écrit ce lundi.

Le comédien de 77 ans est dé-
cédé des suites de la maladie 

dégénérative, qui provoque 
notamment des pertes de mé-
moire et de repères.

Wayne Northrop, star du soap 
opera

Cynthia Snyder, la porte-pa-
role de l’acteur, a confirmé 
qu’il s’était éteint paisible-
ment dans la maison de santé 
vendredi 29 novembre. Wayne 
Northrop était notamment 
connu des amateurs de soap 
opera pour ses rôles dans deux 
grandes productions du genre. 
En 1981, il décroche le rôle de 
Michael Culhane, le chauffeur 
de la famille Carrington, dans 
la série culte Dynastie.

La même année, il intègre la 

distribution de Des jours et 
des vies, feuilleton présent à 
la télévision américaine de-
puis 1965 (soit 60 saisons !), 
dans le rôle de Roman Brady 
jusqu’en 1994 avant de revenir 
20 ans plus tard sous un nou-
veau nom, celui d’Alex North. 

Wayne Northrop s’était aussi 
fait remarquer grâce à ses ap-
paritions dans d’autres séries 
comme Port Charles, un spin-
off de General Hospital diffusé 
entre 1997 et 1998, mais aussi 
les séries policières Cold Case 
et La Loi de Los Angeles.

Ce 1er décembre, Elton John 
a accepté de se confier sur 
son état de santé, lui qui a 

perdu la vue suite à une infection.

Des confidences douloureuses. A 
77 ans, Elton John a annoncé avoir 
perdu la vue après avoir combattu 
une infection grave. Présent au 
Dominion Theatre, le chanteur a 
ainsi indiqué qu’il souffrait d’une 
forte cécité. “Comme certains 
d’entre vous le savent peut-être, 
j’ai eu des problèmes et main-
tenant j’ai perdu la vue. Je n’ai 
pas pu voir le spectacle, mais j’ai 
aimé l’écouter”, a déclaré John à 
la foule, selon nos confrères de la 
BBC.

Sur TikTok, le chanteur a aussi 

tenu à remercier son mari : “À 
mon mari, qui a été mon roc, 
parce que je n’ai pas pu venir à de 
nombreuses avant-premières car, 
comme vous le savez, j’ai perdu la 
vue, donc c’est difficile pour moi 
de le voir, mais j’aime l’entendre”. 

Elton John a perdu la vue

Début septembre, le chanteur 
avait évoqué ce problème de santé 
en septembre dernier, en révélant 
avoir une “vision limitée dans un 
œil” après avoir été confronté à 
une “grave infection oculaire” au 
cours de l’été dernier.

“Je suis en train de guérir, mais 
c’est un processus extrêmement 
lent et il faudra un certain temps 
avant que l’œil touché retrouve la 

vue”, avait-il écrit dans un com-
muniqué à l’époque. “J’ai mal-
heureusement perdu la vue de 
l’œil droit en juillet à cause d’une 
infection dans le sud de la France 
et cela fait maintenant quatre mois 
que je ne vois plus”. 

Ses autres soucis de santé

Le chanteur doit ainsi faire face à 
un problème de santé qui l’han-
dicape au quotidien. “Et mon œil 
gauche n’est pas au meilleur de 
sa forme, donc j’ai de l’espoir et 

des encouragements pour que 
tout aille bien, mais je suis un peu 
coincé pour le moment”.

Toujours très combatif, il avait 
indiqué il y a quelques mois : “Je 
n’ai plus d’amygdales, d’adé-
noïdes ou d’appendice. Je n’ai 
plus de prostate”. Avant d’ajouter 
: “Je n’ai plus de hanche droite, 
ni de genou gauche. En fait, la 
seule chose qu’il me reste, c’est 
ma hanche gauche. Mais je suis 
toujours là”, listait-il sur ses pro-
blèmes de santé. “Comme vous 
le savez, j’ai décidé d’arrêter les 
tournées parce que j’ai 77 ans, j’ai 
fait tout ce qu’il y avait à faire, 
pour jouer. J’ai réussi. J’y suis allé 
et je l’ai fait”.

Vanessa Demouy :
son fils lui aussi acteur ? Les confidences de la star sur

 la passion de solal pour la comédie

Mort de Wayne Northrop : 
L’acteur de Dynastie est décédé à l’âge de 77 ans

Elton John aveugle : 
 La star révèle avoir perdu la vue à cause d’une sévère infection



Algérie Poste a lancé 
la première édition 
de son challenge 

«HackathonInnovPost» dédié 
à l’innovation technologique 
dans le secteur postal, indique 
dimanche, un communiqué 
de cette entreprise.
«Dans le cadre de son 
engagement sociétal et de sa 
vision pour une société plus 
équitable et inclusive, Algérie 
Poste a inauguré, samedi 
dernier, la première édition 
de son hackathon intitulé 
« InnovPost »», précise la 
même source, ajoutant que 
cette initiative, dont les 
inscriptions ont été ouvertes le 
7 novembre dernier, «marque 
une étape majeure dans la 
promotion de l’innovation 
technologique au service du 
secteur postal».
Les équipes sélectionnées, 
«après une présélection 
rigoureuse», s’affronteront 

dans 4 wilayas phares, à 
savoir Alger (Université des 
sciences et de la technologie 
Houari Boumediene), Sétif 
(Futuris Institute), Tlemcen 
(Centre universitaire) et 
Ouargla (Maison de jeunes 
Mustapha Ben Boulaïd).
«Ces compétitions, 
organisées sous forme de 
marathons intensifs de 48 
heures, offrent une expérience 
collaborative et immersive 
aux participants», souligne le 

communiqué.
Pas moins de 1.484 étudiants 
et 183 startups (réparties en 
équipes de 3 à 5 membres) 
se sont inscrits pour relever 
le défi, relève Algérie Poste, 
qui explique, qu’après 
sélection, les équipes 
finalistes défendront leurs 
projets innovants, centrés sur 
des thématiques stratégiques 
du secteur postal, allant 
du développement web à 
l’intelligence artificielle, en 

passant par des solutions de 
gestion optimisée.
Pour répondre aux 
attentes des participants 
et intégrer une dimension 
numérique, la compétition 
«HackathonInnovPost» 
adopte un format hybride, 
qui se déroule simultanément 
en présentiel dans les quatre 
wilayas désignées et en ligne 
via la plateforme Google 
Meet, «garantissant ainsi 
une participation élargie et 
flexible».
Cette première édition 
se concentre sur des 
enjeux contemporains et 
stratégiques, répartis en 
deux catégories distinctes : 
la Catégorie Etudiants et la 
Catégorie Startups.
Les participants de la 
Catégorie Etudiants 
s’affrontent sur trois thèmes 
principaux : «développement 
web», «vision par ordinateur/

intelligence artificielle» et 
«plateformes d’engagement 
communautaire». De leur 
côté, les startups explorent 
des problématiques telles que 
«l’optimisation logistique 
(IoT/IA/RFID/QR Code)», 
«la gestion efficace des files 
d’attente» et «l’innovation 
dans la gestion de carrière».
La compétition 
«HackathonInnovPost» se 
veut «une vitrine d’excellence 
pour révéler les idées 
novatrices des jeunes talents 
et des startups et témoigne 
de la volonté d’Algérie 
Poste de s’imposer comme 
un acteur clé de l’innovation 
technologique, tout en 
contribuant au développement 
économique et industriel 
de l’Algérie», affirme le 
communiqué, précisant que 
cette compétition bénéficie 
du soutien de plusieurs 
partenaires.

Le lundi 25 novembre 
2024, le corps sans vie 
de Marine Vlahovic, 

journaliste indépendante et 
documentariste reconnue, a été 
retrouvé sur le toit-terrasse de 
son appartement à Marseille.
Âgée de 39 ans, cette figure 
engagée du journalisme de 
terrain laisse derrière elle 
un héritage unique, mêlant 
sensibilité, humanité ainsi qu’un 
regard critique sur le monde.
Une enquête en cours, des 
circonstances mystérieuses
Inquiétés par son absence 
prolongée, des amis de la 
journaliste se sont rendus à 
son domicile, où ils ont fait la 
macabre découverte.
Selon les premières 
constatations, son décès 
remonterait à plusieurs jours 
avant la découverte du corps.
Une enquête a été ouverte pour 
élucider les causes de sa mort, 
mais les autorités locales, qui 
ont ordonné une autopsie, 
excluent pour l’instant toute 
piste criminelle.
Une carrière dédiée à la vérité
Marine Vlahovic s’était 
distinguée par son engagement 
à couvrir les zones de conflit, en 
particulier au Proche-Orient.
Correspondante à Ramallah, 

en Cisjordanie, de 2016 à 
2019, elle a exploré les réalités 
complexes d’une région sous 
tension, travaillant pour de 
prestigieux médias comme RFI, 
Radio France, Le Soir ainsi 
qu’Arte Radio.
De cette expérience est 
né son podcast Carnets de 
correspondante, une chronique 
acclamée qui mêlait humour, 
sensibilité et critique du 
journalisme traditionnel.
Ce projet, diffusé sur Arte 
Radio, lui a valu le Prix Scam 
du podcast documentaire en 
2021.

Un engagement sans relâche 
pour Gaza
Installée à Marseille après son 
départ de Palestine, Marine 
n’avait jamais tourné le dos à la 
région qui l’avait tant marquée.
Après les massacres du 7 octobre 
2023, où Israël a déclenché une 
guerre contre Gaza, elle avait 
tenté de s’y rendre, sans succès, 
restant bloquée au Caire.
De retour en France, elle s’était 
consacrée à relayer les voix 
des journalistes gazaouis et à 
envoyer des colis de première 
nécessité vers Gaza.
Pourtant, profondément déçue 

par le traitement médiatique 
du conflit par les médias 
français, elle avait renoncé à 
renouveler sa carte de presse, 
un acte symbolique d’un 
désenchantement profond après 
15 ans de métier.
Un parcours marqué par des 
défis personnels
Marine Vlahovic avait quitté 
Ramallah, épuisée par la 
surveillance constante des 
autorités israéliennes et par des 
conditions de travail précaires.
À Marseille, elle avait poursuivi 
sa carrière en réalisant des 
documentaires au Liban et en 

Égypte, tout en cultivant un lien 
fort avec la Méditerranée, source 
d’inspiration et de sérénité.
Ses derniers mois ont cependant 
été marqués par des pressions 
et des difficultés, ajoutées à 
son profond désarroi face aux 
conflits qu’elle continuait de 
documenter, même à distance.
Un hommage à une journaliste 
d’exception
Les témoignages de ses 
collègues soulignent l’héritage 
unique qu’elle laisse. Arte Radio 
a exprimé sa tristesse : « Marine 
nous manque cruellement, tout 
comme son travail manquera au 
paysage du documentaire audio. 
»
RFI a salué sa mémoire, la 
décrivant comme une journaliste 
capable de raconter les « petites 
histoires » qui illuminent les 
grandes tragédies.
Marine Vlahovic restera dans 
les mémoires comme une 
journaliste talentueuse, une 
humaniste engagée et une 
voix unique dans le monde du 
reportage et du documentaire.
Sa disparition tragique est 
une perte immense pour le 
journalisme, mais son héritage 
continue de résonner à travers 
ses œuvres et son engagement.

SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

N°3954 - Mardi 03 Décembre 2024 - Prix: 20 DA - www.seybousetimes.dz

InnovatIon technologIque:

 Lancement du «HackathonInnovPost» d’Algérie Poste

La journaliste Marine Vlahovic, reporter de guerre et voix des 
sans-voix, retrouvée morte à Marseille


